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Hoy comienzan los cortes por 
la ampliación del tranvía 
~~> San Francisco Javier 

será cortada en su 
totalidad por coincidir 
con obras de Emasesa 

J. B. 

SEVILLA 

Hoy comienza el plan de tráfico espe
cial diseñado por el Ayuntamiento de 
Sevilla con motivo de las obras de la 
primera fase de ampliación del Metro
centro hasta Santa justa, en su tramo 
entre San Bernardo y Nervión, y del 
corredor verde y la renovación de re
des de Emasesa en San Francisco Ja
vier y Luis de Morales. 

Las obras comienzan con la cons
trucción del paso inferior en el tramo 
entre Avión Cuatro Vientos y Ramón 
y Caja!. así como en la confluencia de 
San Francisco Javier. y posteriormen
te discurren las obras por la mediana 
de San Francisco Javier y sus dos ca
rriles más próximos. Pero al simulta
nearse con las obras de Emasesa, la 
avenida de San Francisco Javier tiene 
que ser cortada en su totalidad. 

El tráfico procedente de Luis de Mo
rales en su confluencia con Eduardo 
Dato se repartirá a derecha e izquier-

da para así canalizar los mismos, en el 
primer caso hacía el eje Eduardo Dato
Buhaira y Ramón Carande hasta alcan
zar Cardenal Bueno Monreal. y en el 
segundo, hacia Eduardo Dato en direc
ción Gran Plaza-Ciudad Jardín-Alcal
de Juan Fernández-José Saramago-Die
go Martínez Barrios, conectando de 
nuevo con Cardenal Bueno Monreal. 

En el sentido contrario, los vehícu
los procedentes de Cardenal Bueno 
Monreal y Avenida de la Paz también 

verán afectado su recorrido. De este 
modo, el tramo de Diego Martínez Ba
rrio comprendido entre la Glorieta de 
los Ingenieros Industriales y Avión 
Cuatro Vientos quedará habilitado úni
camente para el acceso de los residen
tes y garajes de la calle Avión Cuatro 
Vientos y la zona del Plantinar, mien
tras que el tramo entre Avión Cuatro 
Vientos y Ramón y Caja! permanece
rá completamente cortado al tráfico. 

En este caso. el itinerario recomen-

Fibes acogerá el «mayor evento 
nacional» de drones 
A.S. SEVILLA 

El palacio de exposiciones y congre
sos de Sevilla acogerá entre el14 y el 
16 de septiembre de este año la sép
tima edición de Unvex, «el mayor 
evento nacional» para profesionales 
de sistemas aéreos no tripulados o 
drones, según los organizadores del 
mismo. 

Así figura en la página web del 
evento y han confirmado a Europa 
Press fuentes del Ayuntamiento his
palense, que gestiona el palacio de 

exposiciones y congresos a través de 
la sociedad municipal Congresos y 
Turismo de Sevilla (Contursa), pre
cisando eso sí que se ha alcanzado 
un acuerdo entre ambas partes, si 
bien el contrato está aún pendiente 
de firma. 

En octubre de 2017, Sevilla ya aco
gió un evento de Unvex, en este caso 
dedicado a drones con prestaciones 
específicas para agricultura, ganade
ría y medio ambiente, toda vez que el 
congreso promovido para septiem-

dado para los vehículos con destino 
hacia el barrio de Nervión es a través 
del eje Nuestra Señora de las Merce
des-Alcalde Juan Fernández-Ciudad 
jardín-Gran Plaza-Eduardo Dato-Luis 
de Morales. Ramón y Caja! permane
cerá completamente cortada al tráfi
co entre Avión Cuatro Vientos y la ca
lle Guadarrama por la sustitución de 
colectores de Emasesa y la ejecución 
del paso inferior de la ampliación del 
Metrocentro . 

Los coches procedentes de Ramón 
y Caja! en sentido a Ciudad jardín de
berán utilizare! itinerario Enramadi
lla-Doctor Ordóñez de la Barba-Ra
món Carande-Nuestra Señora de las 
Mercedes-Alcalde Juan Fernández, y 
partir de este punto retomar los reco
rridos habituales bien en dirección 
Ciudad jardín, o en sentido Hytasa 
por Ramón y Caja! a la altura del an
tiguo Matadero. 

Vecinos del Plantinar 
Para el acceso de vecinos y garajes en 
Avión Cuatro Vientos y la zona del 
Plantinar, también estará habilitado 
el cruce de Avión Cuatro Vientos a tra
vés de Diego Martínez Barrio. Los ve
cinos de las calles Claudia Guerín, Ur
bión y su entorno, podrán acceder a 
sus domicilios y garajes a través de Al
calde Juan Fernández, o a través de ca
lle Ullía- Ramón y Caja!. En sentido 
contrario, la avenida de Ramón y Ca
ja! permanecerá cortada en sentido 
Enramadilla desde Ciudad jardín, ha
bilitándose únicamente un carril de 
servicio para residentes y garajes de 
Ramón y Caja!, y el acceso a la calle 
Marqués de Nervión, quedando com
pletamente cortada sin salida a la al
tura de la calle Guadarrama. 

El sentido de circulación hacia Hyta
sa permanecerá abierto desde la calle 
Guadarrama permitiendo la salida de 
las calles adyacentes. Los vehículos 
procedentes desde la Ronda del Tamar
guillo podrán en este punto girar a de
recha en dirección Gran Plaza-Eduar
do Dato-Buhaira- Enramadilla, o a iz
quierda quedando habilitado este 
movimiento que anteriormente no se 
encontraba permitido para facilitar el 
acceso a los barrios colindantes y el iti
nerario alternativo sentido Alcalde Juan 
Fernández-Nuestra Señora de las Mer
cedes-Ramón Carande-Enramadilla. 

bre de este año abarca muchos más 
campos del sector de los drones. 

La anterior edición de Unvex fue 
celebrada en julio de 2021 en Santia
go de Compostela, con la participa
ción de 60 empresas, más de 1.400 
profesionales, 311 delegados en las 
conferencias celebradas, 120 ponen
tes. 812 visitantes y 160 asistentes a 
las demostraciones de drones, según 
los organizadores del evento. 

También fueron contabilizadas 
más de 3.500 conexiones a las emi
siones por vía telemática relaciona
das con el evento, pues el mismo tuvo 
un formato híbrido a cuenta de las 
prevenciones por la pandemia de co
ronavirus Covid-19. 
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R. S.

El Ayuntamiento ha diseñado un
plan especial de tráfico con moti-
vo de las obras de la primera fase
de ampliación del Metrocentro
hasta Santa Justa, en su tramo
entre San Bernardo y Nervión, y
del corredor verde y la renova-
ción de redes de Emasesa en San
Francisco Javier y la calle Luis de
Morales. Este plan, que arranca

hoy miércoles con la ejecución
de los primeros cortes de tráfico
y la habilitación de alternativas a
la circulación en los viarios afec-
tados, garantiza los accesos a re-
sidentes, garajes autorizados y
colegios, así como las operacio-
nes de carga y descarga.

Las obras en sí se inician con
la construcción del paso inferior
del tranvía en el tramo entre
Avión Cuatro Vientos y Ramón y
Cajal, así como en la confluen-
cia de San Francisco Javier, y
posteriormente discurren las
obras por la mediana de San
Francisco Javier y sus dos carri-
les más próximos a la misma.
Pero al simultanearse con las

obras del corredor verde y de re-
novación de las redes de Emase-
sa, la avenida de San Francisco
Javier tiene que ser cortada en
su totalidad.

Por tal motivo, el objetivo de
este plan especial es doble. Por
un lado, canalizar los tráficos de
paso como consecuencia de la
afección a diversas avenidas per-
tenecientes a la red de viarios
principales y secundarios de Se-
villa como son las avenidas de
San Francisco Javier y de Ramón
y Cajal en esta primera etapa de
las obras.

Y por otro lado, la reordena-
ción de los flujos de circulación
de las calles adyacentes para po-
sibilitar las entradas y salidas a
los residentes y garajes existentes
en la zona, cuyo acceso queda ga-
rantizado, así como a los diversos
edificios de oficinas existentes y
al colegio Santa Joaquina de Ve-
druna.

El plan de tráfico por las obras del tranvía se
inicia con el corte total de San Francisco Javier
LaavenidaRamónyCajal

permanecerátambién

cortadaentreAviónCuatro

VientosyGuadarrama

M. G.

Una imagen aérea de la avenida de San Francisco Javier.
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M. J. PEREIRA 

SEVILLA 

La mayoría de las industrias andaluzas 

electrointensivas no van a reducir por 

ahora su actividad ni van a realizar pa-

ros en su producción debido a la esca-

lada de precios de la electricidad deri-

vada a la guerra Rusia-Ucrania, según 

ha podido saber ABC. Sin embargo, con-

fiesan que los sobrecostes son de tal ca-
libre que muchas de ellas temen entrar 

en pérdidas y otras se despiden de los 

beneficios en 2022. Por lo pronto Ace-

rinox ya plantea un ERTE para hacer 

frente al incremento de costes. Si la si-

tuación de precios altos de electricidad 

prosigue, podrían estar en riesgo miles 

de empleos en Andalucía. 

La Asociacion de Empresas de Gran 

Consumo de Energía (AGDE) tiene en 

Andalucía compañías de gases indus-

triales, siderúrgicas, químicas o meta-

lúrgicas, repartidas por Sevilla, Cádiz, 

Huelva y Almería. Fernando Soto, di-

rector general de AEGE, ha declarado 

que «las  industrias electrointensivas 

españolas sufren el encarecimiento de 

su suministro eléctrico por la escalada 

de precios del gas natural y de los dere-

chos de emisión, que con el impacto de 

la guerra en Ucrania ha supuesto pre-

cios eléctricos en marzo superiores a 

los 540 euros/MWh, c on horas a 700 eu-

ros/MWh, nunca vistos en nuestro mer-

cado. En industrias tan sensibles al pre-

cio eléctrico, su actividad está en serio 

riesgo dada su alta exposición al precio 

del mercado diario y al no disponer de 

la mayoría de las medidas regulatorias 

que tienen sus competidores europeos». 

Para aliviar la situación, AEGE solicita 

al Gobierno medidas de urgencia simi-

lares a las de otros países europeos como 

Francia, Alemania, Italia, Portugal...  

La fábrica de Cementos Portland 

en Alcalá de Guadaíra (Sevilla) sufre 

la subida de los precios de la electri-

cidad y teme que esta situación les 

haga despedirse de beneficios o en-

trar en pérdidas. «Actualmente, la 

energía y los combustibles represen-

tan ya el 70% de los costes de produc-

ción, cuando eran sólo el 35%», indi-

can fuentes de la empresa, que fun-

ciona las 24 horas del día y consume 

al año unos 90.000 MW. 

Otra de las empresas con gran con-

sumo energetico está Atlantic Copper, 

la mayor productora de cobre y de áci-

do sulfúrico de España, que genera en 

torno a 2.000 empleos directos, indirec-

tos e inducidos. La compañía dice que 

la subida de precios de la energía no 

afectará a su producción. Sin embargo, 

el impacto negativo de los altos precios 

de la energía supusieron para Atlantic 

Copper, propiedad de la  empresa nor-

teamericana Freeport-McMoRane, el 

36% de sus costes operativos en 2021, 

con un impacto de 33 millones más de 

lo previsto a comienzo de año. En la ac-

tualidad el 51% de la electricidad con-

sumida por la compañía proviene de 

fuentes renovables. Para el 19 de abril 

tiene prevista una gran parada técnica, 

con una duración de 55 días y un pre-

supuesto de 78 millones. La compañía 

trabajará, entre otros aspectos, la pues-

El precio de la electricidad pone 
en jaque a la industria andaluza

∑ Algunas empresas se 
olvidan de los beneficios 
en 2022 y otras temen 
entrar en pérdidas

Instalaciones de Atalaya Mining en la mina de Riotinto, en Huelva  // ABC

Las industrias 
electrointensivas de la 
región no prevén por ahora 
paralizar o reducir su 
actividad
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ta en marcha de proyectos relaciona-
dos con la eficiencia energética con el 
objetivo de incrementar la generación 
de energía eléctrica para consumo pro-
pio a partir del calor de procesos.  

Para la mina Cobre Las Cruces,  pro-
piedad de First Quantum, «la situación 
es muy grave con un impacto  severo en 
la cuenta de resultados de los últimos 
meses. El ciclo alcista en el precio de 
metales como el cobre no está siendo 
suficiente para amortiguar este incre-
mento disparado de la energía. Estamos 
analizando todas las opciones y solici-
tamos medidas urgentes por parte de 
las administraciones para responder a 
esta grave crisis y mantener la activi-
dad». Como ejemplo, la empresa indica 
que sólo en los meses de enero y febre-
ro de 2022 ha pagado un 327% más que 
en el mismo período de 2021 y «espera-
mos que esta semana llegue a ser casi 
un 900%». «Si esto sigue así, habría que 
ver qué hacemos», añaden las mismas 
fuentes de Cobre Las Cruces, empresa 
que tras la finalización del yacimiento 
está ahora reprocesando residuos a la 
espera de tener autorización para ex-
plotar una mina subterránea. 

Atalaya Mining 
En cuanto a Atalaya Mining, que opera 
en Huelva la mina de Riotinto,  cree que 
«la escalada del precio de la electrici-
dad pone en jaque a las industrias.  El 
dilema es complejo: si los costes de pro-
ducción superan a los ingresos, ¿por 
cuánto tiempo puede mantenerse una 
actividad?», se pregunta esta operado-
ra, que a pesar del escenario favorable 
que presenta el mercado del cobre —con 
subidas relevantes desde 2020—, «el alza 
en el coste de la energía se convierte en 
un lastre y en una amenaza, en caso de 
que los precios del metal entraran en 
fase de moderación·. 

Según las primeras estimaciones ba-
sadas en una valoración prospectiva del 
mercado energético, Atalaya calcula que 
asumirá un sobrecoste para este año de 
aproximadamente 10 millones de eu-
ros frente a lo previsto. Y es que, a pe-
sar de los esfuerzos por mejorar la efi-
ciencia, en el 2020, el complejo minero-
industrial de Riotinto consumió 343 
Gigavatios. «Se trata  de un desafío ante 
el que la compañía está ya trabajando» 
para mejorar la eficiencia energética 
porque entiende que «determinará la 
supervivencia de los proyectos indus-
triales». En este sentido, Atalaya está 
pendiente de recibir las autorizaciones 
para comenzar la construcción de una 
planta solar que podrá alimentar la mina.  

Siderúrgica Sevillana está también 
condicionada por la factura eléctrica al 
operar en un sector de consumo ener-
gético intensivo. La acería de Alcalá de 
Guadaíra, filial del grupo italiano Riva, 
fabrica barras de hierro liso y corruga-
do a partir de chatarra de hierro. La com-
pañía ha informado a los trabajadores 
que en 2021 tuvo resultados positivos y 
que continuará con su ritmo de produc-
ción, aunque en la plantilla hay mucho 
miedo por las repercusiones del incre-
mento del precio de las materias pri-
mas y de la electricidad, y la posible sus-
pensión de obras públicas por las des-
viaciones presupuestarias. D
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EL IMPACTO ECONÓMICO DE LA GUERRA DE UCRANIA | LOS EFECTOS EN LAS GRANDES FACTORÍAS

Redacción

Con los precios de la energía eléc-
trica en máximos históricos y con
tramos horarios en 700 euros el
megavatio hora (MWh), fruto de
una escalda de precios que se ha
visto exponencialmente impulsa-
da por la invasión de Ucrania, los
responsables de industrias elec-
trointensivas de Andalucía se en-
frentan ya a un escenario que el
que producir deje de ser rentable y
se vean obligados a paralizar sus
fábricas, una decisión que inten-
tan evitar a toda costa.

De hecho es la situación de las
principales industrias andaluzas
consultadas por este periódico en
las últimas horas, ninguna se plan-
tea parar por el coste energético,
pero sí barajan ya regulaciones de

empleo por los precios de las ma-
terias primas o los componentes.

Es el caso de uno de los dos po-
los industriales más importantes
de la comunidad, el de Huelva.

El presidente de la Asociación
de Industrias Químicas, Básicas y
Energéticas (Aiqbe) José Luis Me-
néndez, aseguró que hasta el día
de hoy no tienen constancia de
que ninguna de las veinte plantas
de 19 empresas que forman parte
de la misma, tienen intención de
parar su producción cono conse-
cuencia del incremento exponen-
cial del coste de la energía como
consecuencia de la invasión rusa
de Ucrania, ni de los embargos de-

cretados por Unión Europea y Es-
tados Unidos en el día de ayer.

Menéndez quiso matizar, no
obstante, que la competitividad
de las industrias pasa de manera
inexorable por “la reducción de
los costes de producción, en los
que tienen una enorme influencia
tanto los de la electricidad, como
los del gas natural”, por lo que
“siempre pedimos un mayor apo-
yo institucional en este sentido”.
El responsable de las industrias
onubenses, quiso añadir que “es-
tos costes suponen un porcentaje
muy alto de los costes operativos
de la planta, por lo que influyen
en los costes unitarios, así que de-

bemos actuar costes energéticos”.
Una de las maneras puede pasar
por el “apoyo a los proyectos de in-
novación e investigación que su-
ponen un ahorro efectivo de ener-
gía, o de aquellos que se han fun-
damentado en el impulso a las
energías renovables, por lo que
suponen ambos de abaratamien-
to de los costes”.

Las iniciativas presentadas has-
ta ahora que pasan desde redes ce-
rradas, a un estatuto específico pa-
ra las empresas electrointensivas,
una reivindicación que se reivindi-
ca desde hace años, deben, a juicio
de Menéndez de “concretarse por
parte de los gobiernos, así que ha-

brá que ver qué mecanismos po-
nen en marcha y conocer entonces
su influencia real sobre los costes
de producción”.

En el Campo de Gibraltar, el otro
gran polo industial andaluz, sólo
Acerinox se plantea regular el em-
pleo, pero no sólo por el coste
energético, sino también por el de
las materias primas. (Ver informa-
ción detallada en esta misma pá-
gina). La otra gran industria del
Campo de Gibraltar, Cepsa, no ha
entrado a valorar la afección con-
creta sobre la refinería y la planta
química que opera en la zona. Cep-
sa se limita a remarcar que su acti-
vidad en Rusia es limitada.

En Cosentino es perceptible el
incremento del precio de la elec-
tricidad y ya está tomando medi-
das para intentar paliar de algu-
na manera su impacto, si bien,
por el momento, no tiene previs-
to paralizar ninguna de sus líneas
de producción y tampoco reducir
el horario en las mismas, mante-
niendo todos los turnos, también
nocturnos. Según explica Santia-
go Alfonso, vicepresidente de Co-
municación y Reputación Corpo-
rativa del grupo, en sus instala-
ciones en Almería, desde donde
parte el 98% de su producción a
más de 120 países, se está llevan-
do a cabo un proceso de revisión

Industrias andaluzas electrointensivas
no paran pese a la escalada energética

RAFA GONZÁLEZ

Interior de la fábrica de Cosentino en Cantoria, en Almería.

Ninguna de las 19
empresas de la Aiqbe
prevé interrumpir la
producción en Huelva

● Los desorbitados precios de la electricidad y el gas afectan ya a fábricas punteras en los
polos de Huelva y el Campo de Gibraltar, y a empresas referentes como Cosentino o Persán

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 Diario de Sevilla  General, 39

 Prensa Escrita

 17 469

 13 983

 72 000

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 09/03/2022

 España

 12 012 EUR (13,067 USD)

 75,09 cm² (12,0%)

 971 EUR (1056 USD) 

de todos los equipos y procesos
para que sean eficientes al máxi-
mo.

Al tiempo, la compañía acelera
hasta donde se puede la instala-
ción de la que será la mayor plan-
ta de autoconsumo fotovoltaico
puesta en marcha en España, con
una potencia de más de 20 MW pi-
co, generando aproximadamente
34.000 MWh anuales, lo que su-
pone cerca del 25% del consumo
anual de Cosentino. De acuerdo a
las palabras de Santiago Alfonso,
la empresa espera poder tenerla
conectada a la red en dos meses y,
además, expone que no será la
única instalación de este tipo,
puesto que contemplan varias
plantas más en otras ubicaciones
del parque industrial que está en
proceso de ampliación.

Pero no solo la factura eléctrica
afecta a esta industria, también el
aumento del precio del gas. En es-
ta línea, la compañía tiene cone-
xión directa con el gasoducto de
Medgaz, principalmente para ali-
mentar los hornos que se emplea
para la fabricación de una de sus
marcas estrella: Dekton. “Hay
preocupación por la volatilidad
de los precios de la energía, que
va a ser la tónica de los próximos
meses”.

En Sevilla, el principal fabrican-
te de detergentes de Europa, Per-

sán, también se está viendo afec-
tado por la escalada del coste eléc-
trico en su planta de la capital an-
daluza, aunque, como subraya su
CEO, Antonio Somé, es un proble-
ma que afecta también a las fábri-
cas de Francia y Polonia, “porque
no es un problema local, sino eu-
ropeo”.

En cualquier caso, Somé señaló
que en este momento no está pre-
visto para ninguna de las tres fá-
bricas parar la producción.

3 Información elaborada con textos
de Óscar Lezamenta, Raquel Mon-
tenegro Carmen Fenoy y Alberto
Grimaldi.

Persán destaca que el
problema no es local
y lo sufre también en
Francia y en Polonia
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I.A. 

SEVILLA 

La hostelería sevillana vivió su gran 
noche el pasado lunes con la celebra-
ción de unos galardones más que con-
solidados. Los Premios GURMÉ regre-
saron por la puerta grande con una 
gala noctuna que permitió a decenas 
de hosteleros disfrutar de una velada 
sin restricciones en la que el buen am-
biente y las ganas de compartir fue-
ron la tónica dominante. El sector lo 
merecía después de los dos años tan 
difíciles que ha atravesado y que, le-
jos de debilitarlo, le han servido para 
salir fortalecido de esta travesía tan 
compleja. GURMÉ también se ha he-
cho mayor en este tiempo y ya está pre-
sente en toda Andalucía, no solo con 
su portal y sus páginas, también con 
unos premios que se han convertido 
en un aliciente más para los hostele-
ros que se esfuerzan cada día.  

En un escenario de excepción como 
es la reciente Factoría Cruzcampo (ubi-
cada en la sede de la antigua fábrica 
cervecera) el sector de la restauración 
sevillana festejó su gran noche, una 
cita que dejó doce premiados y una 
Mención especial. Quisieron arropar 
a este gremio tan trascendental en la 
provincia autoridades como Juan Ma-
rín, vicepresidente de la Junta de An-
dalucía y consejero de Turismo, Rege-
neración, Justicia y Administración 
Local, además del alcalde de Sevilla, 
Antonio Muñoz, y directivos de Cruz-
campo, anfitriones de la cita, como 
Ada Bernal, directora de relaciones 
institucionales en Andalucía de Hei-
neken España o Antonio Pardo, res-
ponsable regional de eventos comer-
ciales de Heineken, además de Álvaro 
Ybarra, director de ABC de Sevilla, y 
Álvaro Rodríguez Guitart, director ge-
neral de ABC Andalucía. 

La séptima edición de los Premios 
GURMÉ cuenta con Cruzcampo como 
partner estratégico y el patrocinio de 
Aceite Guadalimón, Aceite virgen extra 
monovarietal; Arroz SOS; Aua Pure Wa-
ter; Barea Grupo; Bodegas Beronia; Caja 
Rural del Sur; Catunambú; Gruppo Cim-
bali; Grupo Merino y Royal Blyss.  

Los galardonados, al igual que en 
anteriores ocasiones, han sido elegi-
do la mitad por el público a traves de 
sus votaciones en internet y la otra mi-
tad por un jurado profesional, integra-
do por Luis Millán, hostelero de La Isla 
y Puerta Caleta; Emilio Gimeno, socio 
de La Casa del Tigre y Petit Comité; 
Cinta Romero, de La Cochera del Abue-
lo y el crítico gastronómico Álvaro Sa-
linero, además de Isabel Aguilar, edi-
tora de GURMÉ Sevilla y secretaria de 
dicho jurado. 

«Jóvenes y hostelería» 
Antes de iniciar la entrega de los galar-
dones, Ada Bernal se dirigió a los pre-
sentes para elogiar el espacio en el que 
se celebraban los premios: la recién 
inaugurada Factoría Cruzcampo, que 
abrió al público el pasado mes de junio. 
«Estamos muy orgullosos porque es-
tamos teniendo muy buena acogida, 
como demuestra la Medalla de Anda-
lucía que acabamos de recibir. La Fun-
dación Cruzcampo ha evolucionado en 
sus 25 años de historia dando respues-
ta a los problemas que nos preocupan, 
que en este caso son dos: los jóvenes y 
la hostelería». Bernal indicó que la neu-
va Factoría es un espacio abierto al pú-
blico pero que «está impregnado de un 
fin social: inspirar a las nuevas genera-
ciones y descubrir su talento». Todo lo 

recaudado en dicho espacio, recordó 
Ada Bernal, se destina íntegramente al 
proyecto formativo de la escuela de hos-
telería, destinada a jóvenes que buscan 
una oportunidad. 

La entrega de premios, conducida 
por el periodista Rafa Posadas, contó 
además con una sorpresa, puesto que 
el equipo de GURMÉ dio a conocer su 
«Mención especial» de esta edición, 
que recayó sobre el hostelero Sixto To-
var, de Eslava. 

Los premiados 
Los otros doce protagonistas de la no-
che fueron los bares y restaurantes de 
la provincia de Sevilla elegidos por el 
público y por el jurado profesional. Así, 
entre los ganadores del público se en-
contraba la Taberna del Alabardero 
(Zaragoza, 20) en la categoría de «Me-
jor restaurante de cocina tradicional», 
un espacio perteneciente al Grupo Le-
zama y vinculado a la Escuela Supe-

rior de Hostelería de Sevilla. El gana-
dor del Premio a «Mejor bar de coci-
na tradicional» fue Cervecería Pepe 
Cruz Casa Pepito (Previsión, 8), un ne-
gocio que cuenta con seis años de vida 
aunque su creador se curtió en la con-
currida barra de El Tremendo, donde 
se forjó su debilidad por los buenos 
productos, especialmente los proce-
dentes del mar. 

El  público decidió que Palo Cortao 
(Mercedes de Velilla, 4) ganara el Pre-
mio «Mejor restaurante de cocina crea-
tiva», un bar que como su propio nom-
bre deja intuir, está muy centrado en 
el maridaje con los vinos del Marco de 
Jerez, de los que se encarga la enólo-
ga Ana Hergueta, quien dirige el espa-
cio junto al chef Ángel Rodríguez.  

El Disparate (Alameda de Hércules, 
11) ganó el premio «Mejor bar de coci-
na creativa», un espacio desenfadado 
y actual puesto en marcha por el equi-
po de El Gallinero de Sandra. 

Premios GURMÉ: la hostelería de 
Sevilla vuelve a vestirse de largo
∑ La séptima edición de estos galardones 

congregó en un espacio novedoso 
como es la Factoría Cruzcampo a una 
buena representación del sector 

Juan Marín 
Vicepresidente Junta de Andalucía 

«No os habéis conformado, 
habéis vivido tiempos muy 
difíciles y habéis sabido 
adaptaros»  

Ada Bernal 
Directora regional de Relaciones 
Institucionales de Heineken 

«La Fundación Cruzcampo 
ha evolucionado en sus 25 
años de historia 
respondiendo a lo que más 
nos importa: los jóvenes y 
la hostelería» Vista general de la entrega de los Premios GURMÉ en la Factoría Cruzcampo,                   
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Los votos del público decidieron que 
el «Mejor establecimiento de la pro-
vincia de Sevilla» fuera Lolita Fusión 
(avda. Ronda Norte, 48, Carmona), res-
taurante puesto en marcha hace sie-
te años por tres jóvenes con inquietu-
des en el mundo de la restauración: 
Pablo García, José María Rueda y Moi-
sés Puerto. Por último, el Premio re-
velación a «Mejor apertura 2021» re-
cayó en Justa Rufina (Pl. de la Magda-
lena, 5), restaurante del madrileño 
Azotea Grupo, que cuenta con estable-
cimientos en espacios singulares prin-
cipalmente en Madrid, aunque tam-
bién se encargan de la gestión de El 
Cuartel del Mar, en la playa de la Ba-
rrosa (Chiclana de la Frontera).   

Ganadores del jurado 
Entre los seis ganadores del jurado se 
encuentra Jaylu como «Mejor restau-

rante de cocina tradicional». Durante 
años Jaylu (López de Gómara, 19) ha 
sido el paradigma para los amantes 
del mejor pescado en Sevilla, un rin-
cón de Triana por el que han pasado 
todo tipo de personalidades y aficio-
nados a la alta gastronomía. Su equi-
po, capitaneado por la familia Caba-
llero, ha sabido adaptarse a los nue-
vos tiempos y conseguir que su 
restaurante siga estando en lo más alto 
de la hostelería local.  

La Barra de Inchausti (Tomás de 
Ibarra, 10) ganó el premio «Mejor bar 
de cocina tradicional» elegido por el 
jurado. Isidro, Jorge y Conchi hereda-
ron de su padre el amor por la cocina 
sanluqueña y los sabores marineros. 
Después de años al frente del restau-
rante del arco del postigo, los herma-
nos abrieron un nuevo espa-
cio de corte actual en Tomás 

∑∑∑

El vicepresidente de la Junta de An-
dalucía, Juan Marín, lanzó un men-
saje de claro optimismo al sector 
de la hostelería durante su inter-
vención en los Premios GURMÉ: 
«Preparaos porque vuelve la ale-
gría y en Semana Santa la región 
entera volverá a ser ese destino tu-
rístico que tanta gente quiere co-
nocer. Llegará ese momento de ale-
gría con las calles llenas de nuevo 
y también los restaurantes», advir-
tió.  

Para Marín, también consejero 
de Turismo, Regeneración, Justi-
cia y Administración Local, en An-
dalucía «el turismo es un sector es-
tratégico que mueve una parte im-
portante de la economía y la 
hostelería cumple un papel funda-
mental, un área que cuenta con 
identidad propia». «El hostelero se 
convierte muchas veces en ese ami-
go detrás de la barra que siempre 

está cuando uno lo necesita», re-
marcó. 

El vicepresidente se dirigió a los 
presentes y les felicitó por su acti-
tud en estos años tan duros que ha 
traído la pandemia: «No os habéis 
conformado, habéis vivido tiem-
pos muy complicados y habéis sa-
bido adaptaros». Igualmente, elo-
gió el acierto de unos premios como 
los de GURMÉ para reconocer a un 
sector que tanto lo merece.  

Aprovechando el marco donde 
se celebró la gala, la Factoría Cruz-
campo, animó a seguir luchando 
por formar a los jóvenes: «Hay que 
seguir trabajando en esa línea por-
que faltan profesionales en el sec-
tor, que tiene como claros retos la 
formación y la digitalización», 
apuntó. «Apostar por esas líneas 
nos ayudará a ser más competiti-
vos en el futuro», concluyó Juan 
Marín.

«Preparaos, hosteleros, 
porque vuelve la alegría»

JUAN MARÍN

Ada Bernal, directora regional de Relaciones Institucionales de Heineken 

Juan Marín, vicepresidente de la Junta de Andalucía  // FOTOS: R. DOBLADO / R. RUZ

            celebrados la noche del pasado lunes
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de Ibarra, donde han demos-
trado que su propuesta se adapta como 
un guante a todo tipo de formatos y 
que el apellido Inchausti tiene aún mu-
cho recorrido por delante en la hoste-
lería sevillana.   

En cuanto al «Mejor restaurante de 
cocina creativa», el ganador fue Iki 
(Luis de Morales), el restaurante de 
Nervión que nos enseñó a disfrutar 
de la auténtica cocina japonesa bien 
interpretada. Aires de creatividad para 
fusionar la gastronomía nipona con 
la mediterránea, dando al mejor pro-
ducto todo el protagonismo. 

Y el «Mejor bar de cocina creativa» 
para el jurado fue La Brunilda (Gale-
ra, 5). En un rincón del Arenal lleva 
años sorprendiendo con una cocina 
atrevida el argentino Diego Caminos, 
que fusiona sabores cercanos y leja-
nos en su pizarra de tapas y los ma-

rida con elegancia en su recoleto sa-
lón de techos altos de la mano de Es-
peranza Nievas. Hasta allí llegan no 
solo sevillanos, también ha cautiva-
do al público de fuera que busca una 
gastronomía moderna y seductora en 
pleno centro de la ciudad.  

El «Mejor establecimiento de la pro-
vincia» para el jurado fue Cal Viva (Fray 
Diego de Cádiz, 41). Después de una 
larga andadura en Sevilla y un nece-
sario paréntesis, Leo Ramos eligió su 
pueblo natal para empezar un nuevo 
camino. Hace cuatro años ya que abrió 
Cal Viva en Morón de la Frontera, y en 
este tiempo ha conseguido que se ha-
ble de su cocina y ha atraído a comen-
sales de toda la provincia. Recetas de 
mercado con las raíces bien agarra-
das a la tierra es lo que ofrece este chef 
que huye de las etiquetas y que tiene 
debilidad por los sabores dulces. 

El último de los doce premios se en-
tregó a Salmedina (Guardamino, 1), ele-
gido como «Mejor apertura 2021» por 
el jurado. Para abrir un sitio como Sal-
medina hay que conocer muy bien el 
fondo del mar, y el equipo que tiene de-
trás este reciente espacio puede presu-
mir de ello. Después de seducir a los 
paladares más exigentes con Tribeca y 
romper el molde de la hostelería tradi-
cional con Cañabota, nada mejor que 
una cervecería de siempre con aires 
marineros para que el público disfru-
te de sevillanas maneras de los manja-
res que trabaja este grupo. 

Los invitados 

Entre los invitados que no quisieron 
perderse la gran fiesta de la hostele-
ría sevillano se pudieron ver nume-
rosos rostros conocidos del sector, 
como Julio Moreno, presidente de la 

Academia Sevillana de Gastronomía 
y Turismo, o los hermanos Mayo: José 
Francisco y Fernando, que acudieron 
con Loli Rincón, cocinera del Restau-
rante y su cuñada Mari Ángeles Du-
que. Camila Ferraro y Robert Tetas, 
de Sobretablas, no quisieron perder-
se la gala, al igual que Francisco 
Jacquot, de Cabo Roque, quien reci-
bió la Mendión Especial de GURMÉ 
hace dos ediciones. 

Pepa Maera, de Casa Maera, o Con-
suelo Fernández, de Casa Consuelo, 
fueron otras de las invitadas, al igual 
que Margari y María del Mar Calvo, 
de Los Palacios de Pedro Salvador. 
Marcos Valcárcel de La Grulla o Ra-
món López de Tejada y Mari Carmen 
Vázquez de la Antigua Abacería de 
San Lorenzo fueron otros de los in-
vitados, además de Rafa Liñán y Pa-
tri Moliner, de Barra Baja.

Rafael Dorado, de Taberna del Alabardero, tras recibir 

el premio de Borja Fal-Conde, director de AUA

  
Enrique Caballero, de Jaylu, con el galardón que le 

entrega Manuel Barea, de Cash Barea 

  
Pepe Cruz, de Casa Pepito, luce el premio que le ha 

entregado Marta Velasco, de Arroz SOS

∑∑∑

  
Rafael Rodríguez, de El Disparate, con el 

premio que le entrega Juan Pablo Borrás, de 

Catunambú

  
Kosuke Takanesawa, de Iki, recoge el premio de manos de 

Vicente Ramos, de González Byass

  
Pablo García, de Lolita Fusión, con el premio 

que le entrega Antonio Fontán, de Aceites 

Guadalimón
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Antonio Pardo, de Heineken, entrega el premio a 
Conchi Inchausti, de La Barra de Inchausti

  
Ana Hergueta, de Palo Cortao, junto a Miguel 
Ángel Merino, de Grupo Merino

  
Diego Caminos, de La Brunilda, con el premio que 
le entrega Alberto Espinosa, de Grupo Cimbali

  Leo Ramos, de Cal Viva, con el premio que le entrega 
José Luis García Palacios, de Caja Rural del Sur

  Beatriz Codes, de Coca Cola Europacific Partners, 
entrega el premio a Pedro Galán, de Justa Rufina

  
Antonio Muñoz, alcalde de Sevilla, entrega el 
premio a Pedro Ruiz, de Salmedina

La gran sorpresa de la noche se la 
llevó Sixto Tovar, hostelero al fren-
te de Eslava, quien recibió la Men-
ción Especial que entrega el equi-
po de GURMÉ de forma paralela a 
sus premios. Abrumado por el re-
conocimiento (que recibió sin es-
perarlo mientras estaba sentado en 
el público), el restaurador dio sa-
bios consejos a las generaciones que 
llegan ahora: «A los jóvenes les digo 

que se puede», manifestó visible-
mente emocionado. También recor-
dó que «la hostelería es mucho más 
que servir cervezas detrás de una 
barra, es hacer sentir al cliente que 
se encuentra en su casa», añadió el 
homenajeado. Su tesón ante las ad-
versidades y su forma de adaptar-
se a las nuevas circunstancias han 
sido algunos de los motivos de este 
merecido homenaje. 

Sixto Tovar (Eslava): «A los 
jóvenes les digo que se puede»

MENCIÓN ESPECIAL

  
Sixto Tovar, de Eslava, recibe la Mención especial de manos de Isabel 
Aguilar, editora de GURMÉ Sevilla

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 ABC Sevilla  General, 20

 Prensa Escrita

 23 300

 17 565

 66 720

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 09/03/2022

 España

 28 563 EUR (31,073 USD)

 518,28 cm² (83,1%)

 6486 EUR (7056 USD) 

EDUARDO BARBA 

SEVILLA 

L
a reforma del Instituto de la Cul-

tura y las Artes de Sevilla (ICAS) 

tendrá que esperar. El consejo 

de este organismo rechazó ayer 
la propuesta del Gobierno local socia-

lista, que impulsa desde que comenzó 

este mandato pero que carece de la ma-

yoría necesaria para aprobar sus inicia-

tivas sin más apoyos. La oposición ha 

rechazado este modelo de agencia y, de 

este modo, Antonio Muñoz ha recibido 

el primer varapalo serio como alcalde. 

Que es doble, ya que se trata de una de-

legación municipal, la de Cultura, que 

él mismo ha mantenido como suya pese 

a convertirse en regidor, al contrario que 

Hábitat Urbano y que Turismo, las otras 

dos que ostentaba como simple conce-

jal. Esta transformación del organismo 

se viene promoviendo por la sencilla ra-

zón de que resulta absolutamente ne-

cesaria y viene siendo reclamada por el 

sector cultural desde hace años. El mo-

tivo es esencial: el ICAS no funciona, tie-

ne escaso personal y su visión y funcio-

namiento han quedado del todo obso-

letos. La modificación se tuvo que 

posponer un par de años por culpa de 

la pandemia de Covid, ya que estaba pre-

visto sacarla adelante en los primeros 

compases del mismo. Pero de momen-

to se queda en el tintero. 

Al haber quedado para el año final, 

el acuerdo se había convertido en una 

utopía, ya que los grupos que inicial-

mente iban a apoyar el Gobierno mu-

nicipal del PSOE, tanto Ciudadanos 

como el propio PP, han ido cambiado 

su posición de manera un tanto sor-
prendente a pesar de que conocían el 

contenido de la reforma desde el prin-

cipio y dieron su apoyo tácito al con-

siderarla «necesaria». La cercanía con 

las siguientes elecciones municipales 

pesan demasiado para que las direc-

ciones de esos dos partidos asuman 

un apoyo a su rival político a estas al-

turas, por mucho que se tratara de un 

asunto que ya estaba prácticamente 

consensuado. Incluso se les llegó a ofre-

cer la posibilidad de variar cuestiones 

de la reestructuración o aportar nove-

dades, a lo que no dieron respuesta. 

Desde diferentes ámbitos del sector 

cultural, de hecho, se preguntaba ayer 

por su posición a estos dos partidos, 

que se han sumado a las tesis de Po-

demos (Adelante Sevilla en el Ayunta-

miento capitalino) y de los propios sin-

dicatos para tumbar la iniciativa.  

Estos cambios que se habían pre-

visto para el ICAS son similares a los 

que ya ha ejecutado el Ayuntamiento 

en el antiguo Consorcio de Turismo, 

que ahora es una agencia o ente públi-

co, Contursa. De la misma manera, con 

este organismo la Delegación de Cul-

tura pretende crear un ente público 

mucho más profesionalizado y que, 

sobre todo, se adapte a las actuales 

normativas, al estar desfasado en mu-

chos aspectos.  

«Frente contra la cultura» 

Una vez frustrada la propuesta, la con-
cejal delegada de Hacienda y vicepre-

sidenta del ICAS, Sonia Gaya, subrayó 

la necesidad de esta reforma, que 

«atiende a las demandas del sector cul-

tural de la ciudad, con el que el Gobier-

no local lleva trabajando desde hace 

meses al igual que con todos los gru-

pos políticos de la oposición, quienes 

la han rechazado en su consejo de ad-

ministración en un inusitado frente 

común contra la propia cultura». 

«La propuesta de reforma de los es-

tatutos del ICAS trata de adaptar este 

órgano a la agilidad administrativa ne-

cesaria e imprescindible para una agen-

da cultural creciente en nuestra ciu-

dad y convertida en un motor econó-

mico y laboral y, además, en una fuente 

para la creatividad y el impulso a la in-

dustria cultural local. En todo momen-

to, esta propuesta, que nace de un tra-

bajo riguroso realizado por el gobier-

no municipal durante meses con el 

sector, los sindicatos y la oposición, 

salvaguarda el empleo público», argu-

mentó la delegada, en cuyas palabras 

se reflejaba la frustración del equipo 

de Muñoz con este asunto. 

Gaya destacó que, en «un intento 

de derrotar al gobierno en una vota-

ción en el consejo de administración 

del ICAS», la oposición, «unida en una 

extraña alianza de última hora», ter-

minó por «dinamitar la cultura» y el 

consenso de la industria cultural y 

creadora de la ciudad en torno a una 

reordenación interna del ICAS que, en 

definitiva, «trata de convertirlo en un 

instrumento de gestión y programa-

ción más ágil, dando además respues-

ta a los grandes proyectos culturales 

de la ciudad que han de contar con la 

necesaria colaboración público-priva-

La oposición da el primer golpe a 
Muñoz con el Instituto de la Cultura
∑ La reforma del ICAS no sale adelante al 

carecer el PSOE de mayoría. PP y Cs se 
suman ahora a Podemos y sindicatos y 
el consenso inicial queda hecho añicos

Desde los grupos de la oposición 
se valoró este frustrado intento 
de reforma del ICAS criticando la 
labor municipal. Por un lado, el 
portavoz del PP, Juan de la Rosa, 
subrayó que «el nuevo alcalde 
vuelve a fracasar y no es capaz de 
sacar adelante la reforma que 
lleva años prometiendo», aña-
diendo que desde el PP vienen 
«alertando desde hace años de la 
necesidad de reestructuración del 
ICAS para acabar con el caos que 
tiene en la actualidad, pero el 
informe que traía el Gobierno 
municipal no está adaptado a las 

circunstancias ni iba a atajar los 
problemas que hay en el ICAS; al 
contrario, a la larga podría ser 
peor y podría repercutir de forma 
más negativa en el servicio». Por 
otra parte, desde Cs, el portavoz, 
Álvaro Pimentel, pidió al alcalde 
«que recapacite y trabaje desde ya 
para buscar el consenso de todos 
los implicados en la reforma». En 
este sentido, recordó que Cs «ya 
advirtió de que este no era el 
camino y que no tenía sentido 
seguir adelante con una modifica-
ción que se quería imponer sin ni 
siquiera sentarse a negociar».

La reforma «no está adaptada a las 
circunstancias ni atajaría los problemas» L

a reforma administra-

tiva del Instituto de la 

Cultura es lo de me-

nos. Este organismo es sim-

plemente el plato roto de un 

giro político en el Ayunta-

miento de Sevilla de aquí a 

las próximas elecciones. 

Queda poco más de un año 

para los comicios y Antonio 

Muñoz ya no va a tener ayu-

das en la oposición. Los 

cambios en el ICAS estaban 

consensuados de antema-

no y de repente se ha roto la 

baraja. Vienen meses de ma-

rejada en la Plaza Nueva.

Giro político

ADRIANO
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da». «Por ello, hacemos un llama-
miento a los partidos de la oposi-
ción a que reflexionen sobre si es-
tán con la cultura o están defendien-
do intereses partidistas. Porque el 
gobierno municipal tiene muy cla-
ro de qué lado está: el de la cultura 
y, en consecuencia, el de la creación 
de un potente órgano municipal de 
impulso a la cultura», señaló Gaya. 

Desde el gabinete de Muñoz se 
va a intentar moldear en algún otro 
detalle más la iniciativa para bus-
car más apoyos, pero éstos no pa-
recen depender ahora de los conte-
nidos sino del momento político, 
demasiado cercano a las próximas 
elecciones locales como para que 
cuaje un acuerdo por el ICAS.

El alcalde, Antonio Muñoz, 

con la directora de Cultura, 

Isabel Ojeda, durante una 

comparecencia del inicio del 

actual mandato  // V. GÓMEZ
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S. C. SEVILLA 

L
a Fundación Cámara de Co-

mercio de Sevilla, celebra hoy 

a las 20 horas en el Cartuja Cen-

ter Cite la gala benéfica, ‘Dame 

tu mano’ a favor de la Asociación Coli-

brí. La gala cuenta con el patrocinio de 

la Fundación ‘la Caixa’, y con la colabo-

ración de Cartuja Center Cite, de la Di-

putación de Cáceres, de El Corte Inglés 

y del Grupo Insur. En ella, participarán 

artistas flamencos de reconocido pres-

tigio y la Banda Sinfónica de Cáceres. 

La presentación correrá a cargo de el 

Yuyu y el Comandante Lara. 

El objetivo principal de esta activi-

dad es recaudar la máxima aportación 

para destinarla en su totalidad a la Aso-

ciación Colibrí que trabaja para ayudar 

a personas con diversidad funcional in-

telectual, en el ámbito de la innovación 

formativa.  

Su labor es apoyar la integración so-

cio-laboral de personas con diversidad 

funcional intelectual, mediante la for-

mación presencial y online, específica, 

personalizada y adaptada para la con-

secución de un trabajo digno. 

La Gala será presentada por Yuyu y 

el Comandante Lara, y cuenta con ar-

tistas consagrados de la talla de: Argen-

tina, Arcángel, Joana Jiménez, Eduardo 

Rebollar (Guitarrista), Yolanda Loren-

zo (Baile) y Edu Hidalgo y Manuel Ro-

mero (Cante). El espectáculo contará 

con la colaboración especial de la Ban-

da Sinfónica de Cáceres, dirigida por 

Antonio Luis Suárez Moreno. 

Las entradas tienen un precio único 

de 25 euros y están a la venta en El Cor-

te Inglés y en la web del Cartuja Center 

Cite. Además, hay una Fila Cero a la que 

todo interesado puede contribuir, para 

lo cual se ha habilitado el siguiente nú-

mero de cuenta: ES18-2100-6200-4102-

00016427. 

El presidente de la Fundación Cáma-

ra, Francisco Herrero, explicó en la pre-

sentación de esta actividad que, dentro 

de la labor de «reconocimiento a insti-

tuciones y personas que por su esfuer-

zo, dedicación y empeño han aportado 

ideas y valores a nuestra sociedad», se 

ha «creído oportuno organizar una Gala 

a beneficio de la Asociación Colibrí». 

Por su parte, la presidenta de esta 

entidad, María José Ruiz Leal, mantie-

ne que «es una gran oportunidad para 

la asociación, que cuenta con casi 180 
socios y que forma a unos 52 chicos y 

chicas con edades que van desde los 

16 años en adelante. A estas personas 

con discapacidad se les ofrece forma-

ción integral avanzada adaptadas a su 

discapacidad, tanto para poder optar 

a un empleo público y cómo para po-

der integrarse en el mundo laboral a 

través de la empresa privada».  

Finalmente, la directora de Acción 

Social de Caixabank en Andalucía Oc-

cidental y Extremadura, Mamen Mar-

tín Salinas, mostró su satisfacción de 

poder sumarse a esta gala, por lo que 

«animamos a todo el mundo a colabo-

rar para que los chicos de Colibrí pue-

dan seguir desarrollando su actividad».

El Cartuja Center Cite acoge hoy una 
gala organizada por la Fundación 
Cámara en favor de la Asociación 
Colibrí, que ayuda a personas con 
diversidad funcional intelectual

Flamencos 
unidos por una 
buena causa

El cantaor Arcángel // R. DOBLADO

Presentada por el Yuyu y  
el Comandante Lara, 
actuarán artistas como 
Arcángel, Joana Jiménez y 
Argentina, entre otros
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M. J. PEREIRA 

SEVILLA 

El despacho Cremades & Calvo-Sotelo 

Sevilla quiere acelerar en Sevilla el cre-

cimiento de su negocio tecnológico y 
estudia comprar una empresa para dar 

el salto desde la consultoría y el aseso-

ramiento jurídico a la implementación 

y realización integral de proyectos de 

inteligencia de negocio y análisis de da-

tos. Otra opción que baraja el despacho 

para ello es la incorporación de un nue-

vo socio con experiencia profesional 

que asuma el reto de impulsar esta lí-

nea de negocio, siguiendo el modelo que 

ya está funcionando en el área de inver-

siones e infraestructuras del bufete, a 

la que sumó recientemente al ingenie-

ro de Caminos José Abraham Carrasco-

sa, exdecano del Colegio de Ingenieros 

de Caminos. 

El bufete, que se ha especializado en 

compra pública innovadora y asesora-

miento al sector público, creó el pasa-

do año un área de asesoramiento digi-

tal. Ahora, con la compra de una com-

pañía o el fichaje de un socio 

senior, Cremades & Calvo So-

telo Sevilla quiere «reforzar 

el ‘expertise’ técnico del des-

pacho, sumándolo al jurídi-

co, y potenciando así la ca-
pacidad en su oficina de Sevi-

lla de desarrollar 

integralmente grandes pro-

yectos e inversiones, actuan-

do como interlocutor único de las em-

presas en estos proyectos y coordinan-

do por tanto a todos los equipos y 

profesionales implicados en su diseño, 

tramitación administrativa, ejecución 

y explotación».  

Fuentes del bufete afirman que  Car-

los González Soria, socio director en Es-

paña de Cremades & Calvo-Sotelo y ex 

directivo de Indra, respalda el plan de 

expansión del despacho de Sevilla. El 

despacho sevillano pretende impulsar 

la incorporación de tecnologías como 

las respuestas de voz interactivas, los 

asistentes virtuales, los ‘chatbots’ y los 

sistemas conversacionales inteligentes 

para extenderlos a la estrategia de ne-

gocio de las empresas andaluzas, así 

como promover y asesorar posibles ini-

ciativas de colaboración público-priva-

da y de compra pública innovadora en 

este campo.  

«El potencial de aplicación de la in-

teligencia de datos en la gestión de la 

empresa privada y en los servicios pú-

blicos es inmenso», explica el socio-di-

rector de Cremades & Calvo-Sotelo Se-

villa, Francisco José Fernández 

Romero, quien apunta a ámbi-

tos tan diversos como la edu-

cación, la agricultura, el me-

dio ambiente, el empleo, la 

hacienda pública, la sanidad, 
la cultura, las obras públicas, 

los servicios sociales o el tu-

rismo o la incorporación de 

sistemas de inteligencia del 

dato a las políticas públicas.  

En el ranking andaluz de despachos 

de abogados por volumen de factura-

ción, Cremades & Calvo-Sotelo es el ter-

cero, por detrás de Martínez-Echeva-

rría y Montero Aramburu, con 12.5 mi-

llones de euros de ingresos. Tiene en 

Andalucía una plantilla de 80 profesio-

nales y oficinas en Málaga, Marbella, 

Granada y Sevilla. 

Cremades & Calvo 
Sotelo estudia una 
adquisición en Sevilla

∑ Quiere reforzar así los 
proyectos de 
transformación digital 
e inteligencia de datos

F. FDEZ-ROMERO
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Fibes acogerá el «mayor evento 
nacional» de drones 
A.S. SEVILLA 

El palacio de exposiciones y congre
sos de Sevilla acogerá entre el14 y el 
16 de septiembre de este año la sép
tima edición de Unvex, «el mayor 
evento nacional» para profesionales 
de sistemas aéreos no tripulados o 
drones, según los organizadores del 
mismo. 

Así figura en la página web del 
evento y han confirmado a Europa 
Press fuentes del Ayuntamiento his
palense, que gestiona el palacio de 

exposiciones y congresos a través de 
la sociedad municipal Congresos y 
Turismo de Sevilla (Contursa), pre
cisando eso sí que se ha alcanzado 
un acuerdo entre ambas partes, si 
bien el contrato está aún pendiente 
de firma. 

En octubre de 2017, Sevilla ya aco
gió un evento de Unvex, en este caso 
dedicado a drones con prestaciones 
específicas para agricultura, ganade
ría y medio ambiente, toda vez que el 
congreso promovido para septiem-

bre de este año abarca muchos más 
campos del sector de los drones. 

La anterior edición de Unvex fue 
celebrada en julio de 2021 en Santia
go de Compostela, con la participa
ción de 60 empresas, más de 1.400 
profesionales, 311 delegados en las 
conferencias celebradas, 120 ponen
tes. 812 visitantes y 160 asistentes a 
las demostraciones de drones, según 
los organizadores del evento. 

También fueron contabilizadas 
más de 3.500 conexiones a las emi
siones por vía telemática relaciona
das con el evento, pues el mismo tuvo 
un formato híbrido a cuenta de las 
prevenciones por la pandemia de co
ronavirus Covid-19. 
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Coca Cola y McDonald's se van de Rusia
original

Las marcas más emblemáticas de EE.UU. y la cultura del capitalismo anunciaron este martes
casi al unísono que suspenden sus operaciones en Rusia

Coca Cola. EP

Las marcas más emblemáticas de EE.UU. y la cultura del capitalismo, como Coca Cola,
McDonald´s o Starbucks, anunciaron este martes casi al unísono que suspenden sus
operaciones en Rusia, sumándose así a las decenas de empresas que en días anteriores
tomaron una medida similar.
Los anuncios de hoy son especialmente significativos, tanto por el volumen de negocios como
por lo simbólico de unas marcas que representan como ninguna otra el "american way of life"
y cuya llegada a Rusia, en el particular caso de McDonald´s en 1990, se convirtió en su
momento un acontecimiento de modernidad en la Rusia postsoviética.
La suspensión del negocio de estas franquicias mundiales supone para Rusia un golpe
suplementario en el mismo día en que el presidente de EE.UU., Joe Biden, anunció la
prohibición de importación de petróleo, gas natural y carbón de Rusia como castigo por la
invasión de Ucrania.
CIENTOS DE LOCALES, MILES DE EMPLEADOS
El primero en anunciar una "pausa en todos sus negocios" en Rusia fue McDonald´s, empresa
que tiene 850 locales en todo el territorio ruso y que da empleo a 62.000 personas. La
conocida franquicia de las hamburguesas llevaba ya varios días bajo presión y se
multiplicaban en las redes el llamamiento a que se sumara a las represalias contra Rusia.
McDonald´s anunció finalmente hoy que cierra temporalmente todos sus locales porque no
puede "ignorar el innecesario sufrimiento causado a Ucrania", aunque precisó que todos los
empleados seguirán percibiendo sus salarios.
La compañía de comidas rápidas recuerda que lleva 32 años operando en el país y que sus
restaurantes pueden preciarse de dar servicio a "millones de rusos diariamente".
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Horas después se sumó la cadena Starbucks, que aunque tiene cifras más modestas (170
locales, según Statista, y 2.000 empleados) supone igualmente otro potente símbolo de la
globalización capitalista con sus cafeterías que suelen situarse siempre en las partes más
concurridas de las ciudades principales.
La empresa, que reiteró su condena "a los horribles ataques de Rusia en Ucrania", anunció
que suspende todas sus actividades en territorio ruso y avanzó que, a medida que evolucione
la situación, continuará tomando medidas que vayan en línea con sus "valores".
Y Coca Cola, hasta ahora reticente a renunciar al mercado ruso, le siguió los pasos y, en un
breve comunicado, anunció que suspende operaciones y seguirá evaluando la situación y el
curso de los acontecimientos.
"Nuestros corazones están con la gente que está sufriendo los horribles efectos de estos
trágicos acontecimientos en Ucrania", señaló la compañía con sede en Atlanta (Georgia,
EE.UU.).
Su gran competidora, Pepsi Cola, no pudo quedarse al margen y poco después anunció que
suspende la venta de todas sus gaseosas (Pepsi y Seven Up, principalmente) y productos en
Rusia, si bien no cierra sus plantas porque entre su negocio se cuenta una fábrica de
productos lácteos que da trabajo a 20.000 personas y a otros 40.000 ganaderos en la cadena
de suministro.
"Llevamos operando en Rusia durante más de 60 años y tenemos un lugar en muchos
hogares rusos. Pepsi-Cola entró al mercado en lo alto de la Guerra Fría y ayudó a crear un
terreno común entre Estados Unidos y la Unión Soviética", escribió su consejero delegado,
Ramon Laguarta, para enfatizar lo que significa su decisión, aunque reconoció que la situación
no podía continuar sin cambios "dados los horribles acontecimientos" en Ucrania.
AMAZON CIERRA LA NUBE
También Amazon, el símbolo del capitalismo de última generación, anunció hoy que ha
bloqueado nuevos accesos a sus servicios de la nube en Rusia y Bielorrusia, según informó la
compañía en un comunicado este martes.
"Dadas las circunstancias actuales, la incertidumbre y la falta de crédito disponible en Rusia
ahora mismo, no aceptaremos nuevos clientes rusos en estos momentos", detalló Drew
Herdener, portavoz de la empresa.
Desde el servicio web de Amazon (AWS, en inglés) se especificó que no cuentan con oficinas
ni centros de datos en Rusia y que sus principales clientes son compañías multinacionales
con equipos locales radicados en dicho país.
En días pasados, otras importantes marcas globales aplicaron diversas medidas contra Rusia:
las grandes tecnológicas -Google, Meta (Facebook), Apple y Youtube- interrumpieron sus
servicios en territorio ruso, lo mismo que hicieron las compañías de pago internacional Visa y
Mastercard, la multinacional del mueble Ikea o la de alimentación Nestlé.
Estos dos últimos nombres demuestran que el movimiento de boicot no es exclusivamente
estadounidense y que a él se suman compañías europeas de renombre, incluidas firmas
generalmente alérgicas a implicarse en pronunciamientos políticos como las marcas del lujo
LVMH, Hermès o Chanel, que también han cerrado sus tiendas en Rusia.
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María José Guzmán

El registro de demandantes de vi-
vienda social en Sevilla cuenta en
estos momentos con 15.561 inscri-
tos, de los que más de la mitad, el
57%, son personas solas y meno-
res de 35 años, mientras que el só-
lo el 25% desea una compra, pues
el resto prefiere el alquiler (35%)
o el alquiler con derecho a compra
(40%).

La cifra de demandantes es un
30% superior a la de 2015, un in-
cremento que tiene que ver con la
mayor actividad de la empresa
municipal Emvisesa y, en conse-
cuencia, con una mayor confianza
por parte de los sevillanos, según
la valoración del Ayuntamiento de
Sevilla. ¿Es más fácil acceder aho-
ra a un alojamiento social?

Un dato objetivo es que la citada
reactivación de Emvisesa desde el
pasado mandato coincide con el
desarrollo de políticas sociales
centradas en dar respuesta a esta
demanda general. En estos mo-
mentos, no hay una sola vivienda
vacía y el plazo máximo que trans-
curre hasta que se asigna una va-
cante es de una semana, según
fuentes municipales. Éste es el re-
sultado de adjudicar una media
cercana a las 20 viviendas men-
suales en los últimos años. En es-
tos momentos hay 1.380 viviendas
protegidas adjudicadas del parque
municipal. Y, en el caso de inmue-

bles de alquiler, se ha incrementa-
do también un 20% y actualmen-
te hay 2.943 viviendas ocupadas.
Tampoco hay ninguna vacía en es-
te régimen.

Son cifras que Emvisesa ha lo-
grado tras cambiar el régimen de
su parque de viviendas, pasando
las de régimen de compra a alqui-
ler con opción a compra, también
captando y recuperando viviendas
vacías y ejecutando el derecho de
tanteo sobre viviendas protegidas,
firmando acuerdos con entidades
financieras y con el programa de
permuta con realojo simultáneo

para casos como el de Los Pajari-
tos, por ejemplo, según explican
fuentes de Emvisesa.

Sevilla cuenta con un nuevo
Plan Municipal de Vivienda, Sue-
lo y Rehabilitación 2018-2023 que
prevé superar las 3.000 viviendas
protegidas gracias a la anterior es-
trategia en la que se prioriza el al-
quiler y los programas sociales.
Este plan, el primero con el que
cuenta Sevilla desde la derogación
del anterior documento en el año
2012, es el resultado de un trabajo
de diagnóstico y de un proceso de
participación que se ha prolonga-
do durante el último año.

El Plan Municipal de Vivienda
establece un total de 20 medidas
de intervención en el sector de la
vivienda diseñadas para favorecer
el acceso a la misma por parte de
la ciudadanía y dar respuesta a los
distintos tipos de necesidades de
la población. El Plan parte de una

intervención público-privada y
cuenta con una planificación pre-
supuestaria que supera los 300 mi-
llones de euros.

Emvisesa se encuentra actual-
mente inmersa en la ejecución del
Programa de Nueva Construcción
y Rehabilitación previsto en el ci-
tado plan municipal. Dicho pro-
grama prevé la construcción de
más de 1.000 viviendas, el 60% en
alquiler, y la inversión global esti-
mada del programa alcanza los
120 millones de euros, para lo que
el Ayuntamiento de Sevilla ha fir-
mado dos contratos de financia-

ción con el Banco Europeo de In-
versiones (BEI) y con el Instituto
de Crédito Oficial (ICO).

Emvisesa está finalizando la
construcción de 83 viviendas en
Cisneo Alto. Se trata de la primera
promoción de vivienda pública en
los últimos 10 años y la entrega de
llaves se prevé para mediados de
2023. Pero ésta seguirán 3 vivien-
das en alquiler en calle Sol, 5 vi-
viendas en alquiler en La Salle, 14
viviendas en alquiler en Torre Ro-
sario, 24 viviendas en alquiler en
Tejares-Triana, 24 viviendas en
venta en Su Eminencia, 14 vivien-
das en alquiler en Torreblanca, 50
plazas de alojamientos colaborati-
vos en alquiler en García Ramos y
135 plazas en Valdezorras, 16 vi-
viendas en la calle La María, 125
viviendas en venta en Pítamo Sur,
218 viviendas en alquiler en Ha-
cienda El Rosario, y 144 viviendas
rehabilitadas en alquiler en Los
Pajaritos. También se está avan-
zando en la promoción de 592 pla-
zas de alojamientos, en su mayo-
ría partiendo de la rehabilitación
de edificios municipales (Venta Pi-
lín, Enrique el Cojo, Villaencarni-
ta, Tiro de Línea, Becas-Lumbre-
ras, Baltasar Gracián, Gran Poder,
Torneo), así como de 92 viviendas
en Cruz del Campo, 284 viviendas
en una segunda fase de rehabilita-
ción de Los Pajaritos, 2 viviendas
en la calle Pedro de Madrid, 39 vi-
viendas en La Dársena y 143 en
Guadaíra Sur.

Gracias al acuerdo de financia-
ción con el ICO, Emvisesa ha lo-
grado también la financiación del
100% del programa de captación
de viviendas vacías en venta, pre-
supuestado en 11,35 millones de
euros en el plan municipal 2018-
2023. La solicitud de crédito al
ICO ha ascendido a 9,2 millones
de euros, dado que ya se han fi-
nanciado a través de La Caixa los 2
millones de euros invertidos en la
compra de viviendas vacías.

Los diferentes programas de
captación de viviendas vacías de
Emvisesa han logrado sumar 300
viviendas vacías e incorporarlas al
parque público municipal de al-
quiler.

El registro de demandantes de pisos
sociales crece un 30% en seis años
● Emvisesa cuenta
ya con los fondos
para ofrecer mil
nuevas viviendas,
el 60% de alquiler

JUAN CARLOS VÁZQUEZ

Obras avanzadas en la promoción de vivienda social que Emvisesa construye en Cisneo Alto.

inscritos. Ésta es la cifra de
sevillanos que esperan una vivienda;
sólo el 25% quiere comprarla

15.561
de los demandantes son
menores de 35 años, sin familia a su
cargo, que quiren independizarse

57%
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Manuel Ruesga

Terminar de llenar con más con-
tenido turístico los locales del
edificio del Paseo Marqués de
Contadero. Esa es la finalidad
principal del equipo de Antonio
Muñoz, que ha presentado a un
plan de sostenibilidad estatal
un proyecto de aceleración de
empresas innovadoras y ha de-
cidido que el Laboratorio de
Sostenibilidad Turística se ubi-
que en esas modernas instala-
ciones enclavadas junto al río
que aún cuenta con los espacios
de los laterales libres de uso.

A través del actual Plan de
Sostenibilidad Turística con
fondos europeos aprobados re-
cientemente por valor de tres
millones de euros, de un nuevo
proyecto que se presentará tam-
bién a los fondos Next Genera-
tion para solicitar otros cinco
millones, y de la ejecución del

Plan Turístico cofinanciado por
la Junta de Andalucía, los obje-
tivos del gobierno socialista son
tres en Marqués de Contadero.

El primero es el proyecto de
aceleración de empresas inno-
vadoras y tutela para empren-
dedores y startups especializa-
das en aplicaciones tecnológi-
cas para la industria turística de
la mano de socios de referencia.
Esta idea surge a raíz de los con-
tactos que se entablaron en la
última edición del congreso de
tecnologías aplicadas a la in-
dustria turística Tourism Inno-
vation Summit. La intención es
permitir que se fortalezca el
ecosistema de innovación turís-
tica, así como testar en la ciu-
dad experiencias piloto que per-
mitan gestionar más sostenible-
mente los recursos turísticos.
No sólo eso. Se busca analizar
indicadores de competitividad y
agregación de valor.

El segundo objetivo es centra-
lizar el Laboratorio Urbano Sos-
tenible en el edifico de Marqués
de Contadero, que supondrá el
despliegue de iniciativas tecno-
lógicas que prevé el citado Plan
de Sostenibilidad Turística ya
aprobado. En ambos casos,
complementarían la labor que
se realiza en la Smart Tourism
Office instalada en Fibes.

Por último, la apuesta es re-
forzar Marqués de Contadero
como centro de interpretación

con el uso de nuevas tecnolo-
gías con financiación del actual
Plan Turístico de la Junta, que
contempla un máximo de
750.000 euros para actuaciones
en centros de interpretación.
Asimismo, se consolidaría en las
instalaciones el Centro de Inter-
pretación de la Primera Vuelta
al Mundo junto con la Funda-
ción Nao Victoria.

El Ayuntamiento defiende
que se ultima con el Ministerio
de Hacienda el traspaso de la ti-

tularidad de los suelos donde
radican las instalaciones de
Marqués de Contadero al patri-
monio municipal, cuestión que
facilitaría los proyectos empre-
sariales mencionados.

El Centro de Atención Inte-
gral al Visitante ha estado mar-
cado por la polémica desde su
construcción. El Ayuntamiento
rechazó hasta en tres ocasiones
la recepción de los trabajos. El
gobierno tuvo que aumentar el
presupuesto (de 4,2 millones).

Un acelerador
de empresas
turísticas
en Contadero
● El laboratorio de sostenibilidad abrirá en
el edificio, que será reforzado comocentro de
interpretación con el uso de nuevas tecnologías

JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

Un ciclista pasa junto a los locales del Paseo Marqués de Contadero.
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R. S.

El Consejo de Gobierno andaluz
aprobó ayer una declaración ins-
titucional en defensa de la cone-
xión ferroviaria por Alta Veloci-
dad Sevilla-Huelva-Faro, en la
que reclama al Ministerio de
Transportes, Movilidad y Agenda
Urbana que incluya esta vía en
sus inversiones. El presidente de
la Junta de Andalucía, Juanma
Moreno, precisó que esta cone-
xión “no ha sido incluida en el
Programa Nacional de Inversión
2030 en detrimento de otros tres
pasos fronterizos por ferrocarril
entre España y Portugal”.

“Andalucía ha presentado ale-
gaciones a este programa instan-
do de manera inmediata al Go-

bierno de España a establecer un
enlace ferroviario que conecto
Huelva y Faro, pasando por Aya-
monte”, precisó Moreno antes de
recordar que este compromiso
también ha sido alcanzado en la
Eurorregión Alentejo-Algarve-
Andalucía con “la complicidad
del interés de los presidentes de
ambas regiones portuguesas”.

En la declaración institucional
aprobada se recoge que la Euro-
rregión Algarve-Alentejo-Anda-
lucía viene defendiendo y recla-
mando el impulso a esta cone-
xión ferroviaria que cuenta con el
respaldo del Parlamento de An-
dalucía, de ayuntamientos y di-
putaciones provinciales en Sevi-
lla y Huelva y organizaciones em-
presariales andaluzas y de ambas
regiones lusas.

En el texto se recuerda que el
paso transfronterizo sur entre Es-
paña y Portugal, a través de An-
dalucía, es el único que carece de
conexión ferroviaria, a pesar de
que Portugal ha mantenido el trá-

fico regional en su línea de ferro-
carril Faro-Vila Real de Santo An-
tonio, mientras que, al otro lado
de la frontera, permanece des-
mantelada la línea férrea Huelva-

Ayamonte, que fue clausurada en
1987 por el Gobierno central.

De hecho, el Ejecutivo central,
en su Programa Nacional de In-
versión 2030 (Agenda 2030),

prioriza tres pasos fronterizos
entre ambos países vecinos, pe-
ro dibuja la conexión sur a tra-
vés de Extremadura, ignorando
así un enlace ferroviario del ar-
co suroccidental de la Península
Ibérica.

“Una decisión que, a la postre,
arrincona a las provincias de
Huelva, Sevilla y, por extensión
a Andalucía, y que, consecuen-
temente, no contribuye a la ex-
pansión de la economía, el em-
pleo y el bienestar de nuestra co-
munidad”, añade. La Junta de
Andalucía, por su parte, “sigue
apostando y defendiendo de
manera firme la viabilidad de
esta conexión ferroviaria trans-
fronteriza” y alegó al Programa
Nacional de Inversiones 2030.

En dicha alegación se propone
al Ministerio “explorar la viabi-
lidad de establecer un enlace fe-
rroviario a lo largo del arco su-
roccidental de la Península Ibé-
rica, dando continuidad a la lí-
nea actual desde Huelva hacia
Faro y al conjunto del Algarve, a
través del entorno de Ayamonte,
ya que llama la atención que An-
dalucía es la única Comunidad
Autónoma fronteriza con Portu-
gal que no tiene una conexión
ferroviaria con el país vecino”.

La Junta reclama al Gobierno inversiones
para que el AVE llegue a Huelva y Faro
Lamentaqueestaconexión

nohasidoincluidaen

elProgramaNacional

deInversión2030

JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

Varios trenes en el interior de la estación de Santa Justa.
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M. ROSA FONT 

HUELVA 

Desde una posición de salida en el con-

junto de la comunidad como provin-
cia de «enorme potencial» a desarro-

llar, Huelva va a recibir inversiones de 

la Junta por valor de 224 millones en 

lo que resta de legislatura, anunció ayer 

el presidente andaluz, Juanma More-

no, tras aprobar el Consejo de Gobier-

no reunido en La Rábida un paquete 

de actuaciones en materia de carrete-

ras, viviendas y puertos e infraestruc-

turas sanitarias e hidráulicas, a las que 

se suma el capital privado en las ex-

plotaciones de la Cuenca minera.     

En cuanto al demandado Hospital 

Materno Infantil, una de las principa-

les reivindicaciones en materia de sa-

nidad –junto a los Chares–, Moreno in-

dicó, tras la reunión que se va a reha-

cer el proyecto, al que se van a destinar 

25 millones y que irá ubicado en la zona 

de consultas del Hospital Juan Ramón 

Jiménez de la capital, que a su vez se 

tendrán que reasentar en un espacio 

que aún está por definir. El presiden-

te justiticó el cambio del proyecto            

–inicialmente previsto en un nuevo 

edificio– en la no aprobación del pre-

supuesto de 2022 que ha obligado a 

una revisión de las partidas presu-

piuestarias y en la necesidad de aco-

meter cuanto antes esta infraestruc-

tura ya que Huelva es la única provin-

cia sin hospital maternal.     

El Gobierno andaluz aprobó ade-

más una declaración institucional en 

defensa de la conexión ferroviaria Se-

villa-Huelva-Faro, en la que la recla-
ma al Ministerio de Transporte, Movi-

lidad y Agenda Urbana que incluya la 

referida vía en sus inversiones, des-

pués de que quedara fuera del Progra-

ma Nacional de Inversión 2030.  

Ante esta situación, Andalucía ha 

presentado alegaciones, instando de 

manera inmediata al Gobierno de Es-

paña a establecer un enlace que conec-

te Huelva y Faro, pasando por Ayamon-

te, y se propone explorar la viabilidad 

de establecer un enlace ferroviario a lo 

largo del arco suroccidental, dando 

continuidad a la línea actual desde 

Huelva hacia Faro y al Argarve.  

La conexión ferroviaria cuenta ya 

con el respaldo de la eurorregión Alen-

tejo-Algarve-Andalucía, que viene de-

mandando su impulso, así como con 

el apoyo del Parlamento andaluz, de 

las diputaciones y ayuntamientos de 

Huelva y Sevilla y de las organizacio-

nes empresariales de ambas zonas 

transfronterizas. En el texto, se sub-

raya que el paso fronterizo entre Es-

paña y Portugal por Andalucía es el 

único que carece de conexión ferro-

viaria, al desmantelarse la línea Huel-

va-Ayamonte (clausurada en 1987).  

Según Moreno, al dejar fuera este 

paso en el programa nacional, «se 

arrincona» a las provincias de Huelva 

y Sevilla y, por extensión, a Andalucía, 
por lo que «no contribuye a la expan-

sión de la economía, el empleo y el bie-

nestar de la comunidad». 

Almonte-El Rocío   

En cuanto al tercer carril de la A-483, 

entre Almonte y la variante de El Ro-

cío, el presidente de la Junta anunció 

la licitación del proyecto que está en 

fase de elaboración y plantea la am-

pliación de la calzada a tres carriles 

en un tramo de 13,5 kilómetros, con el 

carril central reversible.  

Por otra parte, en los puertos onu-

benses, en los que se han emprendi-

do obras por 21 millones, las inver-

siones ya finalizadas suman 11,2 mi-

llones en Ayamonte, Lepe, Isla 

Cristina, Mazagón, Punta del Moral, 

Sanlúcar de Guadiana y Punta Um-

bría.  

Entre las últimas obras previstas, 

figura la nueva lonja de pescado de 

Ayamonte (2,5 millones), las nuevas 

instalaciones náuticas de El Granado 

(1,5 millones); las nuevas instalacio-

nes pesqueras para El Rompido (1,1 

millones) o las mejoras en el puerto 

pesquero de Isla Cristina (1,2 millo-

nes). En Isla Cristina se incentivará el 

uso turístico de sus caños con la ins-

talación de un pantalán específico para 
pasajeros y ciclos (600.000 euros). 

En materia de infraestructuras hi-

dráulicas, el Plan de Reactivación Eco-

nómica puesto en marcha por el de-

partamento de Agricultura, Ganade-

ría, Pesca y Desarrollo Sostenible en 

la provincia ha supuesto la moviliza-

ción de 164 millones de euros en los 

últimos dos años y se prevén licitar 

obras por un importe de 37,75 millo-

nes a lo largo del ejercicio en curso.   

Dada la situación de sequía, por pri-

mera vez en Andalucía, el Gobierno 

regional declara de interés obras re-

lativas al abastecimiento en los mu-

nicipios de la Sierra de Huelva (se está 

ejecutando la primera etapa de 4,8 mi-

llones) y la mejora del abastecimien-

to a Santa Olalla del Cala y Cala.

El Consejo repasa en la Rábida 
las inversiones en Huelva y 
reclama el AVE hasta Portugal 
∑ El futuro Hospital 

Maternal se integrará 
en el Juan Ramón 
Jiménez reubicando 
sus consultas externas

El presidente Juanma Moreno y algunos de los consejeros en La Rábida, con el monasterio al fondo  // EP

Siete proyectos 
mineros 

El Consejo de Gobierno acordó 
acelerar la tramitación de siete 
proyectos mineros, que 
conllevan una inversión 
privada de 1.271 millones de 
euros y la creación de 7.892 
empleos en las provincias de 
Huelva, Córdoba y Granada. 
Serán gestionados por la 
Unidad Aceleradora de 
Proyectos. Cinco iniciativas 
están en Huelva con una 
inversión prevista de 1.006 
millones y la generación de 
5.771 puestos de trabajo en las 
localidades de Valverde del 
Camino, Beas y Riotinto. 
Cuatro de ellas están impulsa-
das por la empresa Atalaya 
Mining y la quinta, 
por Minas de Aguas Teñidas 
(Matsa). Las otras dos iniciati-
vas se desarrollarían en 
Fuente Obejuna (Córdoba) y 
Alquife (Granada). 

Inversiones en 
Doñana  

El Consejo de Gobierno tomó 
conocimiento del proyecto 
‘Actuaciones para la mejora de 
hábitats incluidos en la Red 
Natura 2000 y control de 
efectos externos en el Espacio 
Natural de Doñana’, por parte 
de la Consejería de Agricultura 
que cuenta con un presupuesto 
de 6,6 millones de euros y un 
periodo de ejecución de 22 
meses. Incluye trabajos 
forestales, de conservación y 
restauración ambiental 
paisajística. 

OTROS ACUERDOS
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STELLA BENOT 

SEVILLA 

L
a conmemoración del 8 de Mar-

zo, Día Internacional de las Mu-
jeres declarado por la ONU, 

marcó ayer la celebración del 

Consejo de Gobierno de la Junta que 

tuvo lugar en La Rábida (Huelva). El 

Ejecutivo andaluz aprovechó la efe-

mérides para aprobar el Plan Estraté-

gico de Igualdad que tendrá vigencia 

hasta 2028 y cuyo objetivo es «reducir 

las brechas de género», para hacer más 

contundente su discurso político en 

una materia tan sensible, y para ins-

taurar las primeras ayudas para las 

mujeres que trabajan en el campo y en 

el sector pesquero. 

El Ejecutivo andaluz ha aprobado 

sendas declaraciones institucionales 

en los tres años anteriores con moti-

vo del Día de las Mujeres. Todas ellas 

defendiendo la igualdad, la concilia-

ción y censurando tanto la brecha sa-

larial como la violencia machista. Pero 

en este año —el último de la legislatu-

ra como se encargó de recordar el pre-

sidente Juanma Moreno— ha ido un 

paso más allá y ha hecho un llama-
miento a vivir un 8M «para el recuer-

do», que sea historia «por la unión, la 

fraternidad y la sororidad de todas y 

todos para alzar la voz contra los dis-

cursos negacionistas y los discursos 

de odio que atentan contra los Dere-

chos Humanos de mujeres y niñas». 

El Gobierno andaluz considera que 

es un grave error «confundir feminis-

mo con una serie de partidos que lo 

han querido patrimonializar», en pa-

labras de Rocío Ruiz, consejera de 

Igualdad. En este espíritu, Juanma Mo-

reno defendió ayer las políticas que su 

Gobierno ha llevado a cabo a favor de 

las mujeres. «En el Presupuesto 2021, 

el último que hemos aprobado, estas 

políticas contaban con 44,1 millones 

de euros, un 3% más que el año ante-

rior. Y lo hemos gastado todo». 

El presidente contrapuso esta ges-

tión a la última del Gobierno de Susa-

na Díaz. Según los datos que aportó, 

en el año 2018 se gastaron sólo 250.000 

euros de las políticas destinadas a las 

mujeres. En el último año, la Junta ha 

duplicado la protección a los hijos de 

las víctimas de violencia machista y 

ha puesto en marcha una ventanilla 

única para atender a las víctimas y re-

ducir los trámites burocráticos. 

El Instituto Andaluz de la Mujer ha 

realizado un diagnóstico y análisis de 

la realidad de la igualdad entre muje-

res y hombres en Andalucía. Ha ana-

lizado trece áreas —población, educa-

ción, investigación e innovación, em-

pleo, renta y pensiones, conciliación 

La Junta aprueba un plan para 
blindar la igualdad en el futuro
∑ Un estudio del IAM ha detectado 

brechas de género en todos los ámbitos: 
educación, pensiones, salud, renta...

D
isipada, por fin, la leyen-

da de que Huelva no exis-

te. El presidente Moreno 

ha estado en la capital para en-

tregar los premios Meridiana y, 

de paso, anunciar sustanciosas 

ayudas económicas al desarro-

llo provincial: nada menos que 

cinco interesantes proyectos mi-

neros, la licitación del tan anun-

ciado tercer carril de la carrete-

ra Almonte-El Rocío, exigencia 

al Gobierno de presupuesto para 

el Ave de nunca llegar, ayuda 

para un plan de intervención en 

Doñana y el viejo proyecto del 

Maternal que, finalmente, que-

dará integrado en el “Juan Ra-

món Jiménez”. Falta hacía y hace 

en esa provincia tanto tiempo 

preterida, que antier mismo se 

manifestaba de forma multitu-

dinaria reclamando apoyo de 

cara a un futuro que se ha he-

cho esperar demasiado.

BELMONTE

TERCIO DE VARAS

Huelva existe 

belmonte@andalunet.com
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R. M. 

SEVILLA 

Miles de personas han participado 
este 8 de marzo, en las distintas ma-
nifestaciones y concentraciones con-
vocadas por los colectivos feministas 
en todas las provincias andaluzas, tras 
las restricciones impuestas el pasado 
año debido a la pandemia. En muchas 
de las ciudades ha habido una doble 
convocatoria y marchas diferencia-
das. El no apoyo a la ley Trans o la le-
galización de la prostitución han sido 
las razones, aparte de las políticas, 
que dividen este movimiento reivin-
dicativo antes muy unido. La Delega-

ción del Gobierno de España ha cifra-
do en 64 —frente a las 46 del pasado 
año— las concentraciones y manifes-
taciones comunicadas en la región 
ayer; 36 en las provincias y 28 en las 
capitales.  

Así, en la capital hispalense el Mo-
vimiento Feminista de Sevilla convo-
có bajo el lema ‘La lucha de las muje-
res. Por un mundo feminista’, que par-
tió de Plaza Nueva. Mientras, la 
Asamblea Feminista Unitaria Sevilla 
celebró otra desde Torre Pelli al Pala-
cio de San Telmo que reunió a «unas 
3.000 personas», según Subdelega-
ción del Gobierno. Esta plataforma 
protagonizó también una concentra-
ción en el Parlamento. Hubo otra ma-
nifestación de estudiantes que discu-
rrió entre Plaza Nueva y Las Setas, ac-
ciones que han convocado «a alrededor 
de 1.300 personas», según estas mi-
mas fuentes. En Málaga capital la Pla-
taforma 8 de Marzo organizó una ma-

nifestación desde Alameda de Colón 
a Plaza de la Marina bajo el lema ‘Las 
mujeres juntas somos imparables’, en 
la que, según la organización, al ini-
cio de la misma había «unas 8.000 per-
sonas», mientras que la Policía Nacio-
nal cifra en «unos 5.000» los partici-
pantes. En Almería, la Coordinadora 
Movimiento Feminista de Almería ce-
lebró una marcha desde el Anfiteatro 
de la Rambla y hasta Puerta Purche-
na, mientras que la marcha prevista 
por Acción Feminista tuvo lugar des-
de el Mirador de la Rambla hasta la 
Plaza Vieja. En Cádiz, la marcha des-
de la Plaza de Asdrúbal hasta la Pla-
za de la Catedral bajo el lema ‘Muje-
res en precario violencias a diario’ con-
gregó «a unas 2.500 personas», según 
estimaciones de la Policía Local. En 
Jaén, dos manifestaciones, una con-
vocada por la Comisión por la Igual-
dad y contra la Violencia de Género, 
y otra por el colectivo Feministas 8M. 
En Granada, las Plataformas 25N/8M 
y Feminismo Unitario de Graná ce-
lebraron una manifestación «masi-
va» bajo el eslogan ‘Ni invisibles, ni 
precarias, derechos para todas, todas’,  
que ha convocado a «unas 30.000 per-
sonas», según fuentes de la Policía Lo-
cal, y fue desde la Plaza del Triunfo 
hasta el Paseo del Salón. El resto de 
provincias,un tono muy parecido.

Un movimiento 
feminista muy dividido 
sale a la calle el 8-M 

∑ La Delegación del 
Gobierno contabiliza 
64 manifestaciones 
en toda Andalucía

y corresponsabilidad, economía y em-
presa, salud, políticas sociales, poder 
y representación, cultura y ocio, rura-
lidad, voluntariado y medio ambien-
te, deporte y nuevas tecnologías y me-
dios de comunicación—, y «en todas 
se han detectado brechas de género». 

Para intentar dar respuesta estos 
problemas se ha redactado un Plan 
Estratégico de Igualdad que ayer apro-
bó el Consejo de Gobierno y que re-
nueva el anterior que estaba caduca-
do desde 2013 «y que sólo habían de-
sarrollado dos consejerías», según 
explicó el presidente. 

El texto aprobado diseña por pri-
mera vez un marco de trabajo común 
para todas las consejerías, las entida-
des locales y las universidades públi-
cas y ha contado con la participación 

de un centenar de organismos y enti-
dades de todas las provincias. 

El plan se articula en cinco ejes fun-
damentales, que son los de gobernan-
za, cuidados y sostenibilidad de la vida, 

representación y poder, espacio pro-
ductivo igualitario y sociedad libre de 
violencias machistas. 

Bajo este marco se proporcionan 
herramientas para  facilitar y orien-
tar la acción en materia de igualdad a 
los poderes públicos de Andalucía, 
«desde la mayor flexibilidad y auto-
nomía». Asimismo, pone el foco en los 
ámbitos en los que hay que actuar de 
forma global y estructurada a través 
de principios rectores como la trans-
versalidad de género, la eliminación 
de las brechas de género, el empode-
ramiento de las mujeres o el impulso 
de la igualdad en el acceso al poder. 

Además, el Gobierno andaluz apro-
bó ayer la primera convocatoria de 
ayudas a entidades representativas de 
mujeres del sector agrario, pesquero 

y del medio rural de Andalucía que 
cuentan con 250.000 euros. Esta ini-
ciativa se suma a otras que buscan fe-
minizar un sector muy masculiniza-
do. Entre otras medidas se  encuentra 
la aplicación de criterios de igualdad 
de género en más del 40% de las líneas  
de ayudas que gestiona la Consejería 
de Agricultura como  las subvencio-
nes a la creación de empresas para los 
jóvenes agricultores.  En 2022, estos 
incentivos del Programa de Desarrollo 
Rural (PDR) de Andalucía  cuentan con 
una convocatoria exclusiva para muje-
res dotada con 16 millones de  euros de 
un total de 80 millones que buscan el 
relevo generacional de la actividad agra-
ria en Andalucía. 

«Alzar la voz contra los 
discursos negacionistas y 
de odio que atentan  contra 
los derechos de las 
mujeres»,  dice la 
declaración institucional 

El anterior plan de Igualdad 
estaba caducado desde 2013 
y sólo dos consejerías lo 
habían desarrollado

En la capital hispalense hubo 

tres manifestaciones, una de 

estudiantes por la mañana y 

dos distintas por la tarde  // 

RAÚL DOBLADO

Más información en Sociedad

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 Diario de Sevilla  General, 25

 Prensa Escrita

 17 469

 13 983

 72 000

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 09/03/2022

 España

 2 811 EUR (3,057 USD)

 67,94 cm² (10,9%)

 903 EUR (982 USD) 

Más fondos
europeos para
modernizar
los servicios
sociales

Efe HUELVA

El Consejo de Gobierno apro-
bó ayer el envío de 61,7 millo-
nes procedentes de los fondos
europeos Próxima Generación
(Next Generation) a la moder-
nización de los servicios socia-
les y el servicio de asistencia
remota en Andalucía.

Se trata de una primera lí-
nea de inversión referido al
plan de apoyos y cuidados de
larga duración, que incluye un
estudio de la situación de la
dependencia en Andalucía co-
mo paso previo para la puesta
en marcha de una estrategia
que lleve a un cambio de mo-
delo de este tipo de cuidados.
El plan cuenta con un presu-
puesto es de 200.000 euros.

El segundo proyecto con-
templa la modernización y
adaptación de las centrales de
atención de llamadas del Ser-
vicio Andaluz de Teleasisten-
cia, que supera ya las 238.000
personas usuarias.

La Junta ha programado la
mejora de las actuales sedes
en Sevilla y Málaga, lo que
permite asumir el crecimiento
neto estimado en usuarios y la
digitalización del parque de
dispositivos, para lo que se
destinarán casi 54,9 millones.

La segunda línea de inver-
sión prevista para esta partida
financiera hace referencia a la
modernización de los servi-
cios sociales para su transfor-
mación tecnológica, innova-
ción, formación y refuerzo de
la atención a la infancia.

Entre otras medidas, se pre-
vé un ecosistema digital de ser-
vicios sociales y dependencia
compuesto de tres bloques:
una plataforma para la implan-
tación de un sistema integrado
que articule los servicios de in-
formación; la evolución tecno-
lógica de la Tarjeta Andalucía
Junta 65; y un sistema de con-
trol de las prestaciones, con un
presupuesto de 4,2 millones.D
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E. FREIRE 

SEVILLA 

El presidente de CaixaBank, José Ig-
nacio Goirigolzarri, aportó ayer en Se-
villa su visión económica, financiera 
y también política sobre los diferen-
tes asuntos que afectan a la coyuntu-
ra nacional e internacional, durante 
una nueva sesión de los desayunos 
empresariales celebrada en la Galería 
de ABC dentro del ciclo «La Mirada 
Económica», que organizan ABC, 
CaixaBank y la Universidad Loyola. 
Un repaso profundo y templado so-
bre la agitada coyuntura actual, en el 
que el banquero vasco no rehusó pro-
nunciarse sobre asuntos polémicos, 
como la última reforma laboral o la 
crispación política. 

Analizar los retos y oportunidades 
que se presentan a la economía an-
daluza tras la pandemia fue el mar-
co de este foro, que se desarrolló du-
rante un coloquio entre el rector de 
la Universidad Loyola, Gabriel Pérez 
Alcalá, y el presidente de CaixaBank, 
que este mes cumple un año al fren-
te de la principal entidad financiera 
española, fruto de la fusión de Caixa-
Bank y Bankia. «Una charla entre dos 
primeros espadas del conocimiento 
de la realidad de la economía espa-
ñola, en este caso de la andaluza, tras 
la pandemia y metidos de lleno ya en 
los efectos colaterales de la invasión 
rusa de Ucrania», como la presentó 
el director de ABC de Sevilla, Álvaro 
Ybarra.   

Al encuentro asistieron entre el pú-
blico destacados empresarios y pro-
fesionales del mundo académico y de 
los negocios en Andalucía, entre los 
que se encontraban Jaime Oraá, pre-
sidente del patronato de Loyola, y Ma-
ría Jesús Catalá, directora territorial 
de CaixaBank en Andalucía y Extre-
madura. 

Guerra de Ucrania 
Efectivamente, la guerra de Ucrania 
estuvo muy presente durante el deba-
te, que inicialmente se había enfoca-

do a analizar las claves de la recupe-
ración económica de la comunidad 
autónoma tras la crisis del Covid. En 
medio de todos los condicionantes 
que impone la geopolítica, Goirigol-
zarri destacó que «la pujanza de la 
economía depende de los empresa-
rios», y subrayó la «importancia radi-
cal» de estos  actores económicos para 
«cambiar las reglas del juego». 

Cambios regionales 
En sus alusiones concretas a Andalu-
cía, el presidente ejecutivo de Caixa-
Bank apuntó que «el empresariado 
andaluz está en un proceso de pujan-
za notable», y destacó los tres «cam-
bios extraordinariamente relevantes» 
que, en opinión del financiero, se es-
tán produciendo en la comunidad au-
tónoma: «Un peso muy importante de 
las exportaciones, los notables ‘hubs’ 
de innovación y un enfoque hacia un 
mayor peso de la industria» dentro de 
la estructura económica regional. 

«Uno de cada dos empresarios an-
daluces trabaja con nosotros», resal-
tó también el presidente de Caixa-
Bank, que, desde una perspectiva fi-
nanciera, insistió en que «sin duda, 
hay que apostar por el sector empre-
sarial andaluz». 

Sobre la «brecha de la desigualdad» 
económica  y social que existe en la 
sociedad española, el economista bil-
baíno diferenció la situación de nues-
tro país de las del mundo anglosajón, 
donde el origen de las diferencias so-
ciales, explicó, está la concentración 
de la riqueza «en segmentos más al-
tos». En el caso de España, según Goi-
rigolzarri, «el 80% de la desigualdad 
social está ligada al desempleo». En 
este sentido, afirmó que, para corre-
gir la brecha, «lo que tenemos que ha-
cer es crear empleo» y «atacar la prin-
cipal causa de la desigualdad que es 
el desempleo».  

Tipos de interés y PIB 
La invasión de Ucrania por Rusia con-
dicionará las decisiones que se adop-
ten mañana en la reunión prevista del 
BCE, que, según pronostica José Igna-
cio Goirigolzarri, podría decidir retra-
sar entre tres y cinco meses la anun-
ciada subida de tipos de interés, que, 
en todo caso sería «muy discreta» y 
se quedaría en el entorno del 1,5%, 
apuntó. 

En el contexto de la economía es-
pañola, la guerra, por su impacto en 
los costes energéticos y la inflación, 
puede afectar a las previsiones de cre-
cimiento del PIB nacional este año, 
que, según la estimación inicial del 
servicio de estudios de CaixaBank, 

será del 5,5%. Todo dependerá de la 
subida del precio del barril de petró-
leo.  

En todo caso, el presidente de la 
primera entidad financiera españo-
la considera que el impacto de esta 
nueva crisis en los corredores comer-
ciales y turísticos españoles será li-
mitado ya que la exposición de estos 
sectores a Rusia y Ucrania no supera 
el 2%. 

Next Generation 
Más allá de la economía, indicó que, 
ante este conflicto, «la sociedad civil 
debe hacer una defensa briosa de los 
valores de la democracia y el Estado 
de Derecho», que no hay dar por su-
puestos. «Debemos ser muy conscien-
tes de que tenemos que conservar y 
cuidar las libertades y derechos de 
los que disfrutamos», incidió tras 
apuntar que se va a producir «un ree-
quilibrio estratégico» sobre todo en 
Europa, como marcan los pasos ya 
anunciados por Alemania. 

En el debate también se analizó la 

Goirigolzarri destaca la 
«pujanza» de las 
empresas andaluzas 
∑ El presidente de CaixaBank participó 

en el foro ‘La Mirada Económica’, 
organizado por ABC y Loyola 

∑ Destaca que el peso de las 
exportaciones, los ‘hubs’ tecnológicos y 
un enfoque más industrial, son cambios 
relevantes de la economía regional

Guerra de Ucrania 

«El impacto en el PIB 
vendrá de los costes de la 
energía y la inflación y 
será limitado en el 
comercio y el turismo» 
 

Brecha social 

«En España, el 80%  de la 
desigualdad social está 
ligado al desempleo, no a 
la concentración de la 
riqueza» 

Reforma laboral 

«El pacto entre los 
agentes sociales es un 
avance importante que 
da estabilidad a un 
instrumento clave para la 
economía y la sociedad»

Gabriel Pérez Alcalá, rector de la UniversidaÁlvaro Ybarra 
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repercusión sobre la economía espa-
ñola de los fondos europeos de recons-
trucción Next Generation, una «in-
yección» de recursos económicos que, 
según el presidente de CaixaBank, 
«tiene que llegar a las pymes». 

«Se necesita una gran capilaridad 
y la banca puede jugar un papel muy 
importante como ha demostrado con 
los créditos ICO», sugirió. También 
apeló a «la transparencia en términos 
de resultados» sobre cómo se invier-
ten los 75.000 millones de euros que 
vendrán a España. En su opinión, más 
que la rapidez en la llegada y en el gas-
to de los fondos europeos, lo impor-
tante es «gastar bien», «invertir co-
rrectamente» estos recursos extraor-
dinarios.  

«Es una gran responsabilidad», re-
calcó, tras pedir que los fondos «no 
se utilicen con una visión cortopla-
cista, sino en el medio y largo plazo,  
con una visión transformadora». 

José Ignacio Goirigolzarri es pre-
sidente ejecutivo de CaixaBank des-
de el año 2021 y como expresidente 

de Bankia fue uno de los artífices de 
la mayor fusión financiera realizada 
en España. Licenciado en Ciencias 
Económicas y Empresariales por la 
Universidad Comercial de Deusto (Bil-
bao), es diplomado en Finanzas y Pla-
nificación Estratégica por la Univer-
sidad de Leeds (Reino Unido). Actual-
mente es también vicepresidente de 
la Confederación Española de Cajas 
de Ahorros (CECA). 

 Asimismo, es patrono de CEDE, 
Fundación Pro Real Academia Espa-
ñola, patrono de honor de la Funda-
ción Consejo España-USA y presiden-
te de Deusto Business School, del Con-
sejo Asesor del Instituto Americano 
de Investigación Benjamin Franklin 
y de la Fundación Garum.  

 Antes de asumir la presidencia de 
CaixaBank y desde el 9 de mayo de 
2012, fue presidente ejecutivo de Ban-
kia. Inició su carrera profesional en 
el Banco de Bilbao en 1977 y llegó a 
ser consejero delegado, además de 
vicepresidente de Telefónica y Rep-
sol. 

           Loyola, y José Ignacio Goirigolzarri, presidente de CaixaBank, ayer en el coloquio en La Galería de ABC  // FOTOS: RAÚL DOBLADO

«No me gusta hablar de política», 
confesó José Ignacio Goirigozarri 
en un momento del coloquio 
celebrado ayer en La Galería de 
ABC, cuando el rector de la 
Universidad Loyola puso sobre la 
mesa la agitada coyuntura actual 
de los partidos. No obstante, el 
presidente de CaixaBank entró 
de lleno para reconocer que «la 
polarización de posiciones, el 
enfrentamiento y la crispación 
nos preocupan».  
Con llamadas al entendimiento y 
al consenso, el financiero alegó 
que «la crispación ni crea 
puestos de trabajo ni salva 
vidas». Abundando en ello, fue 
rotundo al afirmar que «apoyar 
todo lo que nos une es moral-
mente extraordinario y focali-
zarnos en las cosas que nos 
separan es reprochable». 

Por lo tanto, añadió, «todo lo que 
sean políticas de crispación me 
parece que va en la mala direc-
ción para el futuro de la socie-
dad». «Creo que lo que queremos 
todos es avanzar con elementos 
de consenso», insistió. 
En este sentido, pese a reconocer 
que la nueva reforma laboral 
pactada entre sindicatos y 
empresarios, con el impulso del 
Gobierno, no es la que le habría 
gustado para España,  sí subrayó 
que «desde el punto de vista 
empresarial, tiene la virtud de 
poner a todos los agentes 
sociales en la misma línea sin 
estar permanentemente discu-
tiendo». Así, considera que este 
pacto en materia laboral «es un 
avance que da estabilidad a un 
instrumento importante para la 
economía y la sociedad». 

«La crispación política ni crea 
empresas ni salva vidas»
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JESÚS MORILLO 
SEVILLA 

M
ás días, más autores de 
prestigio, más casetas, más 
editoriales, más librerías... 
La Feria del Libro de Toma-

res sigue creciendo en su XIII edición, 
que se celebrará del 15 al 20 de marzo, 
para consolidarse como una de las 
grandes citas literarias de Andalucía 
y la que inaugura la temporada de es-
tos certámenes en España. 

En total, más de una treintena de 
autores presentarán en Tomares sus 
últimos títulos en el Auditorio Muni-
cipal Rafael de León, a los que se su-
man más de ciento veinte escritores 
que firmarán sus obras en las diecio-
cho casetas en las que se estructura el 
certamen, en las que figuran dieciséis 
editoriales y once librerías. 

Estas son las principales cifras de 
la Feria del Libro de Tomares que se 
desarrollará durante seis días en un 
espacio de 6.000 metros cuadrados 
distribuidos entre el Auditorio, la pla-
za de la Constitución y la avenida de 
Blas Infante, que acogerá también una 
amplia programación infantil y juve-
nil diaria. 

El certamen se presentó ayer, al igual 
que el año pasado, en la Casa de los Pi-
nelo, sede, entre otras, de la Real Aca-
demia Sevillana de Buenas Letras, en 
un acto que contó con el alcalde de este 
municipio  del Aljarafe, José María So-
riano, y el vicedirector de esta institu-
ción y también vecino de Tomares, An-
tonio Narbona. 

De la ambición de esta XIII edición 
es una buena prueba la presencia de 
autores de prestigio y que se cuentan 
entre los favoritos de la mayoría de lec-
tores, como el premio Cervantes Eduar-
do Mendoza, a los que se suman Javier 
Cercas, Luis Landero, Carmen Mola, 
Inocencio Arias, Susana Martín Gijón 
y Paloma Sánchez Garnica, entre otros. 

Pregón a dos voces 
El pregón inaugural, el martes 15, será 
por primera vez a dúo, ya que se en-
cargarán de ofrecerlo el escritor Juan 
José Millás, premio Nacional de Narra-
tiva; y el paleontólogo y premio Prin-
cesa de Asturias Juan Luis Arsuaga. 
Ambos prensentarán su libro escrito 
a cuatro manos ‘La muerte contada 
por un sapiens a un neandertal’. La 
clausura, el domingo 20, correrá a car-
go de Antonio Muñoz Molina, uno de 
los escritores andaluces más recono-
cidos y premio Príncipe de Asturias.  

Junto a estos autores, destaca la pre-
sencia de escritores que desarrollan 
también su articulismo y periodismo 
en las páginas de ABC, como la flaman-
te ganadora del Premio Nadal con su 
novela ‘Las formas del querer’, Inés 
Martín Rodrigo; el escritor y colum-
nista Francisco Robles, que estrena el 

Tomares afianza su feria como 
gran cita con el libro en Andalucía
∑ El certamen, que se celebrará del 15 al 

20 de marzo, crece en número de días, 
casetas y autores presentes 

∑ La XIII edición estará dedicada a Elio 
Antonio de Nebrija en su quinto 
centenario con diversas actividades

Sobre estas líneas, Antonio Narbona y José María Soriano, ayer en la 

presentación en la Casa de los Pinelo. Abajo, algunos autores destacados que 

acudirán a la Feria de Tomares, como Javier Cercas, Inés Martín Rodrigo, 

Eduardo Mendoza, Julia Navarro, Susana Martín Gijón, Antonio Muñoz 

Molina, Juan Luis Arsuaga y Juan José Millás  // CRISTINA GÓMEZ / ABC

Autores del prestigio de 
Eduardo Mendoza, Javier 
Cercas, Juan Luis Arsuaga y 
Juan José Millás acudirán 
al municipio del Aljarafe
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documental ‘Nebrija y la Sevilla que 

conquistó el mundo’; y el periodis-

ta cultural Andrés González-Barba, 

que llega con su nueva novela, ‘La 

muerte de Patrick O’Connelly’. 

El documental en torno al autor 

de la primera gramática del espa-

ñol, del que se cumple este año el 

quinto centenario de su muerte, no 

será la única actividad en torno a 

su figura, ya que esta decimoterce-

ra edición de la Feria del Libro de 

Tomares está dedicada a su figura. 

Así, el certamen acogerá una con-

ferencia a cargo del exdirector de la 

Real Academia Española y presi-

dente de la Fundación Antonio de 

Nebrija, Darío Villanueva; una mesa 

redonda a cargo de los también aca-

démicos Antonio Narbona, Juan Gil 

y Rafael Cano; la presentación de la 

novela ‘El sueño del gramático’, de 

Eva Díaz Pérez; y un concurso in-

fantil de collages para fomentar el 

conocimiento de las palabras. 

Otras narrativas 

La narrativa juvenil también ten-

drá su lugar en el certamen, con la 

presencia de autoras como Rebeca 

Stones, Mercedes Ron, Elena Huel-

va y Martina D’Antiochia. Todas ellas 

firmarán ejemplares de sus obras. 

Además, destaca también la presen-

cia de la ilustradora María Hesse y 

la escritora Noemí Casquet. 

Todos estos elementos configu-

ran un certamen que, según el al-

calde de Tomares, evidencia «una 

gran apuesta cultural por nuestro 

ayuntamiento, un acontecimiento 

literario que no deja de crecer, año 

tras año, hasta convertirse en lo que 

es hoy, una de las grandes citas li-

terarias en Andalucía y España, a 

la que cada año acuden los mejores 

escritores del momento«. Un certa-

men, añadió Soriano, que aspira a 

seguir creciendo en los próximos 

años, aunque «de una forma orde-

nada«, atendiendo a las demandas 

de los libreros y del público. 

Por su parte, Antonio Narbona 

se felicitó de que «ningún acto cua-

dra mejor con esta institución que 

la presentación de la XIII edición 

de la Feria del Libro de Tomares«, 

que «se ha convertido en una au-

téntica fiesta de la cultura. El libro, 

la escritura, es lo que nos hace li-

bres y críticos». Esta gran cita con 
el libro arranca en menos de una se-

mana.
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ELENA MARTOS 

SEVILLA 

Las muestras de solidaridad con el 
pueblo ucraniano se multiplican cada 
día en Sevilla. Con más o menos tino, 
colegios, cofradías, colectivos e insti-
tuciones han creado puntos de dona-
ciones y colectas para contribuir. El 
nexo de todas las iniciativas es la igle-
sia ucraniana de la calle Santa Clara, 
que ha ampliado su horario de aten-
ción de nueve de la mañana a nueve 
de la noche sin pausa al mediodía como 
se hacía antes. Hasta allí se dirigen vo-
luntarios para transportar todos esos 
productos y materiales sanitarios que 
recaudan hasta la frontera con Polo-
nia, donde dispone de una nave desde 

la que distribuye la mercancía a las zo-
nas donde hay más necesidad.  

Hoy parten varios transportes que 
harán el camino de regreso con varios 
desplazados a bordo. Ese el principal 
motivo de una misión que cada vez 
cuenta con más manos. De aquí al do-
mingo se espera la llegada de unas cin-
cuenta personas, entre las que ya via-
jan en el autobús que ha fletado esta 
comunidad eclesiástica, que tiene al 
frente al padre Dmytro Savchuk, y los 
que traerán los conductores que ha-
rán el recorrido de casi 7.000 kilóme-
tros entre la ida y la vuelta para llevar 
un poco de esperanza.  

El Ayuntamiento de Sevilla se ha su-
mado a esa colaboración que presta la 
ciudad y organizó la semana pasada 
un equipo multidisciplinar de trabajo 
para facilitar la acogida, que es ahora 
el servicio más urgente. Para ello el al-
calde, Antonio Muñoz, se ha puesto a 
disposición de la Delegación del Go-
bierno en Andalucía y ha mostrado su 
apoyo a la Embajada de Ucrania para 
articular todas las vías de colaboración 

posibles, entre ellas ofrecer pisos que 
están vacíos para hospedar a los refu-
giados. 

En los últimos días se han mante-
nido contactos y reuniones con la Fe-
deración Española de Municipios y 
Provincias, con el Ministerio de Inclu-
sión Social, con la Asociación Sevilla-
na de ONGD (ASONGD), con la Agen-
cia Española de Cooperación Interna-
cional para el Desarrollo (AECID) y con 
distintas entidades y colectivos que se 
están movilizando.  

La atención a los refugiados se lle-
vará a cabo a través de la FEMP, del 
Gobierno de España y de las principa-
les ONG que trabajan con la población 
desplazada. Asimismo, se mantienen 
contactos con otras asociaciones y co-
lectivos para colaborar en la resolu-
ción de situaciones específicas de fa-
milias que puedan llegar a Sevilla. 

Sobre el terreno 

La Fundación Alalá es una de las or-
ganizaciones que se han sumado a este 
llamamiento y está prestando aseso-
ramiento a un grupo de estudiantes 
Erasmus que están en Cracovia y a la 
parroquia de Santa Clara la ayuda a 
fletar varios autobuses que llevarán 
alimentos, medicinas y productos de 
primera necesidad y se utilizarán para 
traer a decenas de familias hasta des-
tinos seguros en Andalucía.  

La empresa sevillana Rosabús tam-
bién ha cedido dos vehículos para tras-
ladar a los desplazados hasta la capi-
tal andaluza. Lo hacen a través de la 
ONG Infancia de Nad. Ayer salieron 
hacia la frontera polaca cargados con 
alimentos y productos de primera ne-
cesidad. El conductor no viaja solo, lo 
hace acompañado por un equipo de 
dos médicos y dos enfermeros volun-

Una cola de cajas ante la puerta 

de la iglesia ucraniana de la calle 

Santa Clara  // VANESSA GÓMEZ

INVASIÓN RUSA

Sevilla se vuelca con 
la ayuda a Ucrania y 
abre sus puertas a 
los desplazados

∑ Desde ayer y hasta el 
domingo llegará medio 
centenar de personas en 
varios transportes para 
encontrar un hogar

Horario ampliado para 
recoger donaciones 

La iglesia ucraniana ha 
ampliado el horario para 
recibir donaciones. Ahora 
atiende de nueve de la mañana 
a nueve de la noche. A lo largo 
de esta semana llegarán a 
Sevilla en torno a cincuenta 
desplazados que buscan un 
hogar lejos del horror. 

Fundación Alalá y 
Rosabús se unen 

La Fundación Alalá está 
ayudando a esta parroquia 
sevillana a fletar autobuses 
con los que llevar medicinas y 
productos y recoger a los 
refugiados que se encuentran 
en la frontera con Polonia. 
Rosabús ha cedido dos vehícu-
los de su flota para hacer lo 
mismo, ayer salieron hacia la 
frontera con Ucrania. 

El Ayuntamiento 
ofrecerá pisos 
El Ayuntamiento de Sevilla se 
ha sumado a la colaboración y 
organizó la semana pasada un 
equipo de distintos profesiona-
les para ayudar a los desplaza-
dos. El Consistorio ha enviado 
información sobre viviendas 
que estarían disponibles para 
la acogida y ofrece su colabora-
ción a todas las entidades que 
trabajan en esta crisis humani-
taria para acompañar y 
asesorar a los refugiados. En la 
Oficina de Extranjería de la 
Delegación del Gobierno se les 
dará máxima prioridad. 

LAS CLAVES
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tarios del hospital Viamed que pres-

tarán atención sobre el terreno a los 

exiliados de la guerra que aguardan 

un transporte.  

Su labor se une a la de la Funda-

ción Samu que ha enviado a ocho 

personas entre las que hay enfer-

meros, médicos, técnicos de emer-

gencias sanitarias y educadores so-

ciales. Los coordina Borja Gonzá-

lez de Escalada, vicepresidente de 

esta entidad, quien explicó a través 

de las redes sociales que «ya se ha 

instalado el puesto médico». Se en-

cuentran en el puerto de Tulcea al 

que llegan ferries con refugiados 

desde la frontera y allí se han he-

cho la primeras atenciones. «La co-

laboración con autoridades locales 

es total y el equipo está muy ilusio-

nado, con ganas de trabajar y reci-

biendo mucho apoyo», dijo. Todo 

un reto para estos valientes. 

Llegada anoche de una treintena 

de ucranianos a Sevilla, tras cinco 

días de viaje en autobús  // EFE
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Refugiados de la guerra de Ucrania a su llegada a Málaga en el autobús fletado por un empresario privado   // EP

STELLA BENOT 

SEVILLA 

La iniciativa de particulares en todos 

los rincones de Andalucía ha puesto 

en marcha una marea de solidaridad 

que ha desbordado todos los canales 

habituales y que sigue imparable para 

atender las terribles necesidades de 

los refugiados que huyen de la guerra 

de Ucrania. Las parroquias ucrania-

nas, entidades, asociaciones y ONG 

han tenido que doblar sus turnos para 

poder recibir, clasificar y enviar todo 

el material que están recibiendo. 

El Gobierno andaluz había anuncia-

do la semana pasada que estaba hacien-

do un mapa de recursos disponibles y 

ayer lo hizo público tras la reunión del 

Consejo de Gobierno. El presidente an-

daluz ofreció 1.209 plazas para albergar 

a los refugiados que  llegan a Andalu-

cía. De éstas, 261 corresponden a insta-

laciones del Instituto de Investigación 

y Formación Agraria  y Pesquera (IFA-

PA), 220 a albergues de Inturjoven, 160 

a otros albergues, 126 al Hospital  Uni-

versitario Doctor Sagaz (Jaén) y 120 a 

otras instalaciones de la Junta. En  to-

tal, 887, a las que hay que sumar 300 pla-

zas en una residencia de Málaga cedi-

das por un  particular y 22 ofrecidas por 

la Diputación de Málaga.   
La oferta de Moreno está a la espera 

de que el Gobierno central organice la 

respuesta de España. En este sentido, 

el presidente andaluz reclamó a Pedro 

Sánchez que en la Conferencia de Pre-

sidentes que se celebra el domingo en 

La Palma se aborde un Plan de Estado 

para ayudar a los refugiados. Y para lle-

varlo a cabo, reclamó un Fondo Extraor-

dinario de Solidaridad con el que aten-

der las necesidades de recursos sani-

tarios, humanos y materiales.  

Donación económica 

La recomendación del Gobierno anda-

luz es que quien quiera colaborar y no 

sepa cómo, haga donaciones económi-

cas a las ONG que trabajan en la zona,  

tipo Cáritas, Cruz Roja, Médicos del 

Mundo o Unicef y que conocen las ne-

cesidades de las personas que están 

huyendo de la invasión rusa, y que ya 

van por dos millones según los últimos 

datos. Para ello ha detallado toda la in-

formación en la web de la Junta. 

Pero la sociedad civil lleva más de 

una semana de delantera a los gobier-

nos en la gestión y suministro de ayu-

da humanitaria y en el acogimiento de 

los refugiados. En el Campo de Gibral-

tar, la asociación Niños de Ucrania An-
dalucía, que preside la algecireña Lola 

Pérez y que cada año organiza la aco-

gida de numerosos menores de dicho 

país, ha coordinado la llegada de unos 

120 niños, algunos de los cuales ya via-

jan en autobús para España, que se-

rán acogidos por familias de Andalu-

cía, Madrid y Galicia. 

En Algeciras, la ucraniana Eugenia 

Glushchenko, coordina la recogida de 

ayuda: alimentos no perecederos, ropa, 

medicamentos, productos de higiene, 

pañales…El Ayuntamiento ha gestio-

nado con una empresa de transportes 

el traslado de dicho material hasta 

Fuengirola (Málaga), desde dónde se 

mandará a la frontera ucraniana. 

En Cádiz, siete furgonetas parten 

este miércoles desde El Puerto direc-

ción a Varsovia para entregar mate-

rial y alimento a los refugiados y ofre-

cerán sus plazas para aquellos que de-

seen venir a España. La iniciativa, 

ideada por la empresaria roteña Nu-

ria García, ha dado la vuelta por toda 

la provincia y está coordinada por Cá-

ritas Polonia.  

En el otro extremo de Andalucía, en 

Almería, María Moreno, propietaria 

de un restaurante de Mojácar, encabe-

za un peculiar convoy para recoger a 

refugiados ucranianos.La cooperati-

va agrícola CASI hará envíos semana-

les de ayuda a través de un cliente que 
tiene en Polonia para su posterior re-

parto en la frontera. 

Una mujer cordobesa, Ana Cortés, 

ha emprendido a título particular una 

campaña para canalizar las peticiones 

de acogida de niños ucranianos. Su la-

bor es la de intermediación entre las 

familias que están interesadas en aco-

ger a un niño y la Junta de Andalucía. 

Ya ha tramitado 73 solicitudes y están 

cerrando el envío de dos autobuses a 

Ucrania para traerse a los niños. 

La asociación de empresarios de 

Málaga ha organizado un concierto 

benéfico para el  viernes en  los Baños 

del Carmen para traer a refugiados 

ucranianos a través de CEAR.

El Gobierno andaluz ofrece 
1.200 plazas y se desborda la 
iniciativa privada con Ucrania
∑ El presidente de la 

Junta pide un Plan de 
Estado y un fondo 
extraordinario para 
ayudar a los refugiados

Se han fletado autobuses 
para traer refugiados y  
hay particulares que están 
cogiendo sus propios 
vehículos para buscarlos

Información elaborada por Soraya 
Fernández, Rafael Aguilar, Raquel 

Pérez y Pablo Marinetto
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DÍA INTERNACIONAL DE LA MUJER

R. S.

Miles de personas participaron
ayer 8 de marzo, Día Internacio-
nal de la Mujer, en las distintas
manifestaciones y concentracio-
nes convocadas por los colectivos
feministas en Sevilla, tras las res-
tricciones impuestas el pasado
año debido a la pandemia. Como
ocurrió en muchas de las ciudades
españolas, hubo una doble convo-
catoria y marchas diferenciadas.

El Movimiento Feminista de
Sevilla convocó la manifestación
La lucha de las mujeres. Por un
mundo feminista, que partió de la
Plaza Nueva. Mientras, la Asam-
blea Feminista Unitaria Sevilla
celebró otra desde la Torre Sevi-
lla al Palacio de San Telmo, que
reunió a “unas 3.000 personas”,
según los datos de la Subdelega-
ción del Gobierno. Esta platafor-
ma protagonizó también una
concentración en el Parlamento
y una manifestación de estudian-
tes que discurrió entre la Plaza
Nueva y las Setas esta mañana,
acciones que reunieron “a alre-
dedor de 1.300 personas”, según
estas mimas fuentes.

La Delegación del Gobierno en
Andalucía cifró en 64 –frente a
las 46 del pasado año– las con-
centraciones y manifestaciones
comunicadas en la comunidad
este 8 de marzo con motivo del
Día Internacional de la Mujer
–36 en las provincias y 28 en las
capitales–. En Málaga capital la

Plataforma 8 de Marzo organizó
una manifestación desde Alame-
da de Colón a Plaza de la Marina
bajo el lema Las mujeres juntas
somos imparables, en la que, se-
gún la organización, al inicio de
la misma había “unas 8.000 per-
sonas”, mientras que la Policía
Nacional cifró en “unos 5.000”
los participantes casi una hora
después de comenzar.

En Almería, la Coordinadora
Movimiento Feminista de Almería
celebró una manifestación desde
el Anfiteatro de la Rambla y hasta
Puerta Purchena, mientras que la
marcha de Acción Feminista tuvo
lugar desde el Mirador de la Ram-
bla hasta la Plaza Vieja. En Cádiz,
la marcha desde la Plaza de As-

drúbal hasta la Plaza de la Cate-
dral bajo el lema Mujeres en preca-
rio violencias a diario reunió “a
unas 2.500 personas”, según esti-
maciones de la Policía Local.

Dos manifestaciones, una con-
vocada por la Comisión por la
Igualdad y contra la Violencia de
Género, y otra por el colectivo Fe-
ministas 8M, recorrieron las ca-
lles de la capital jiennense este 8
de marzo. Así, según cifras de Po-
licía Nacional facilitadas por
Subdelegación del Gobierno,
“unas 1.100 personas” participa-
ron en la convocada por la comi-
sión bajo el lema Por mí, por ti,
por todas salimos a la calle. Mien-
tras, en la marcha organizada
por el colectivo feminista hubo

alrededor de “700 personas”, que
protestaron bajo la consigna de
No hay democracia ni libertad sin
servicios públicos de calidad. Esta
plataforma también celebró con-
centraciones por la mañana en
diferentes puntos.

En Granada, las Plataformas
25N/8M y Feminismo Unitario
de Graná celebró una manifesta-
ción “masiva” bajo el eslogan Ni
invisibles, ni precarias, derechos
para todas, todas, que convocó a
“unas 30.000 personas”, según
fuentes de la Policía Local, y que
fue desde la Plaza del Triunfo al
Paseo del Salón. Además, los co-
lectivos agrupados bajo el nom-
bre Granada Abolicionista cele-
braron una concentración en la

Plaza del Carmen con el lema es
El feminismo es abolicionista.

En Córdoba, según fuentes de
la Plataforma Nosotros Decidi-
mos, la manifestación convocada
con inicio en el Paseo de la Victo-
ria y final en la Plaza de la Corre-
dera contó con la asistencia “de
unas 5.000 personas” que parti-
ciparon bajo el lema Somos muje-
res, somos la mitad del mundo.
Por último, en la capital onuben-
se la manifestación organizada
por el Movimiento Feminista de
Huelva entre el antiguo Estadio
Colombino y la Plaza de las Mon-
jas contó con “con unos 3.500”
participantes, según la Policía
Nacional, mientras que la organi-
zación habla de “más de 5.000”.

ANTONIO PIZARRO

El alcalde, Antonio Muñoz, a la cabeza de una de las manifestaciones.
ANTONIO PIZARRO

Una joven participa en una de las concentraciones.

JUAN CARLOS VÁZQUEZ

Ambiente festivo entre las participantes.
ANTONIO PIZARRO

Pancartas reclamando la igualdad salarial con los hombres.

ANTONIO PIZARRO

Los manifestantes a su paso por el Ayuntamiento.

Igualdad con dobles
manifestaciones

● Dos grandes marchas recorren las calles de Sevilla
en defensa de los derechos de la mujer en el 8-M
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Cristina Valdivieso

La normalidad empieza a volver a
los centros educativos de Sevilla.
El balance semanal que ayer hizo
público la Consejería de Salud y
Familias demuestra que los cen-
tros viven su mejor situación des-
de principios de curso el pasado
mes de septiembre, y después de
las dificultades que provocó la
sexta ola tras la Navidad.

Según los datos difundidos por
la Junta, la provincia de Sevilla
no tiene en estos momentos nin-

gún aula cerrada por casos de co-
ronavirus. El informe recoge que
de los 1.629 centros educativos
existentes en la provincia, a día
de hoy no hay ninguna clase que
haya tenido que cerrar por brotes
de Covid, del total de 18.591 au-
las existentes.

Es la primera vez en cinco me-
ses de los seis que lleva el curso
escolar que se produce esta situa-
ción de cero aulas afectadas por el

virus. El último precedente se re-
monta al pasado 12 de octubre,
apenas un mes después del inicio
de las clases y en pleno valle de la
onda pandémica de la quinta ola.
Por otro lado, el pico más alto se
dio el 21 de diciembre, cuando se
notificó el cierre de 54 clases.

La menor incidencia entre la
población en edad escolar es pal-
pable en toda Andalucía ya que,
según la información de la Junta,
en estos momentos no hay nin-
gún centro educativo cerrado por
Covid en la comunidad, entre un
total de 7.133, y ninguna aula
afectada. Una circunstancia en la
que también ha tenido mucho
que ver el protocolo actual, que
minimiza mucho la cifra de con-
tactos estrechos, lo que ha posibi-
litado que no se hayan tenido que
cerrar la mayoría de aulas donde
se han registrado alumnos positi-
vos en Covid.

En las dos últimas semanas, los
positivos de Covid que afectan a
niños de menos de 12 años y a los
que tienen entre 12 y 19 han baja-
do de forma significativa en la
provincia. A pesar de ello, se han
notificado por parte de Salud 425
contagios en Sevilla sumando
esos dos grupos de edades, de los
que 196 se han confirmado en la
última semana.

Esta situación coincide con el

proceso de segundas dosis de la
vacuna contra el Covid en los me-
nores de entre 5 y 11 años, los úl-
timos en sumarse a la campaña de
inmunización, y que desde el pa-
sado 9 de febrero están comple-
tando la pauta vacunal, en su ca-
so, a las ocho semanas del primer
pinchazo, que lo empezaron a re-
cibir el 15 de diciembre. De he-
cho, es en ese grupo de edad don-
de se registra la tasa de contagio
más baja de la provincia a 14 días,
con 67,5 casos por 100.000 habi-
tantes. La más alta, por su parte,
se da en el colectivo de 30 a 39
años, con una tasa cercana a 300.

Mientras tanto, la evolución ge-
neral de la pandemia continua en
remisión en la provincia. Ayer se

notificaron 146 nuevos positivos
y 1.591 altas epidemiológicas.
Además, los hospitales siguen
descargando camas de pacientes
Covid. Un fenómeno que se em-
pieza a notar también ya en la
UCI, donde en la última jornada
se ha bajado de la veintena. En
concreto, en los centros sanita-
rios sevillanos se encuentran in-
gresados en estos momentos 126
personas, de las que 19 están en la
unidad de críticos.

También en positivo, aunque
sin llegar a lo ideal que sería cero,
la cifra de fallecidos se ha reduci-
do notablemente en las últimas
horas pasando de los 15 notifica-
dos el lunes a un único deceso co-
municado en el día de ayer.

Ningún aula cerrada
por Covid por
primera vez desde
principios de curso
● Los menores de entre 5 y 11 años tienen

la tasa de contagio más baja de Sevilla, con

67,5 casos por cada 100.000 habitantes

D. S.

Un menor juega en un parque de actividades a la salida del colegio.

La jornada cerró ayer
con 146 nuevos
positivos, unmuerto
y casi 1.600 altas
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R. S.

La directora médica del Hospital
Virgen del Rocío, Rosario Amaya,
recibió ayer el premio Mujer Siglo
XXI Salud por su labor durante la
pandemia, “dirigiendo el Plan de
Contingencia en el citado centro, y
su liderazgo al frente de uno de los
servicios más críticos durante este
periodo”, como son las UCI.

La Asociación Mujeres en Igual-

dad de Sevilla ha organizado por
primera vez estos galardones en la
capital hispalense, que fueron en-
tregados en la Fundación Valentín
de Madariaga.

Durante el acto, la doctora Ama-
ya agradeció este reconocimiento
ya que “ser la directora médica del
mayor complejo sanitario del Sis-
tema Sanitario Público de Andalu-
cía es ya un inmenso honor y un
gran orgullo y, sobre todo, una
enorme responsabilidad que he
afrontado este reto apasionante de
ayudar a los pacientes, familiares y
a los compañeros desde la gestión,
con mis aciertos y mis errores, pe-
ro con el convencimiento de que
unidos somos más fuertes”.

La intensivista concluyó su inter-
vención transmitiendo que segui-
rá “trabajando con la misma ilu-
sión y pasión para lograr la sani-
dad pública que todos queremos”.

Por su parte, la Junta señaló que
la sanidad es un sector que se ha
ido feminizando con el paso del
tiempo, no sólo en los cuidados, si-
no también en la medicina y en los
servicios de soporte o gestión que
hacen posible la asistencia. Según
datos aportados por la Administra-
ción, en la actualidad, el 52,8% del
equipo médico lo integran muje-
res. Por su parte, el 63,7% del per-
sonal de gestión y servicios tam-
bién son mujeres.

Lo mismo ocurre, según la Jun-

LaAsociaciónMujeresen

IgualdaddeSevillaconcede

aRosarioAmayaelPremio

MujerSigloXXISalud

M. G.

Rosario Amaya, en el acto de entrega.

Reconocen a la directora médica del Virgen
del Rocío por su labor durante la pandemia

ta, en el equipo directivo del hospi-
tal. El 64% de los cargos interme-
dios de Enfermería están copados
por mujeres. Y tanto la dirección
Médica como la de Enfermería es-
tán dirigidas por una mujer. Estos
datos, ha resaltado la consejería,
“se mantendrán e, incluso, irán in-
crementando progresivamente”.
Cerca del 60% del personal facul-
tativo en formación (59,7%) es
mujer. Además nueve de cada diez
profesionales no sanitarios en for-
mación que llega al hospital Virgen
del Rocío también es mujer.

En este contexto, el hospital
creó en 2015 una Comisión de
Igualdad en línea con el Plan Es-
tratégico de Igualdad de Oportu-
nidades entre Hombres y Mujeres
(Piohm) del SAS, que se erige pa-
ra lograr la igualdad de oportuni-
dades y trato entre hombres y mu-
jeres del SAS e implantar una cul-
tura de la organización compro-
metida con la igualdad.
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GREGORIA CARO 

MADRID 

L
a presión que lleva meses ejer-
ciendo Podemos sobre la vice-
presidenta segunda alcanzó su 
peor forma este fin de semana;   

Yolanda Díaz tuvo que llamar a la mi-
nistra Ione Belarra el domingo para que 
aclarara y rectificara el tono después 
de tildar al PSOE de «partido de la gue-
rra». Luego, el lunes, se citó primero 
con Pedro Sánchez para coordinar una 
buena imagen de unidad, y por la tar-
de, con los ministros y secretarios de 
Estado de Unidas Podemos para cal-
mar la tensión y rebajar el tono al po-
ner en riesgo la coalición de Gobierno.  

La situación se volvió tan desagra-
dable el mismo domingo que hasta el 
ministro de Consumo, Alberto Garzón, 
a la sazón líder de Izquierda Unida, in-
tervino tímidamente a través de un ar-
tículo en una revista digital para pe-
dirle al partido de Belarra que se tran-
quilizase un poco, porque iban a acabar 
«asfixiando» a Díaz como candidata. 
La tensión por tener un mayor prota-
gonismo en el proyecto electoral que 
la vicepresidenta prepara para 2023 
los enfrenta desde hace unos meses.  

«Lo que tenía que hacer» 
«Hice lo que tenía que hacer», expre-
só ayer la vicepresidenta en los pasi-
llos del Senado. Quiso un cierre de la 
polémica rápido. Belarra no habló en 
ningún momento con Pedro Sánchez, 
que está en Letonia visitando a las tro-
pas españolas que participan en mi-
siones de la OTAN. Por su parte, la vi-
cepresidenta no quiso desvelar qué le 
dijo a su ministra para que rectifica-
se en pocas horas; si abroncó a Pode-
mos o se limitaron a buscar una estra-
tegia coordinada para salir de la rato-
nera en la que estaban metidos. Pero 
Podemos cambio el tono al día siguien-
te, rebajó la agresividad y la vicepre-
sidenta Díaz dio por zanjado el tema. 

La estrategia del partido morado de 
rechazar el envío de armas a Ucrania 
–medida adoptada por la Unión Euro-

pea– y la agresividad de su secretaria 
general al plantear la idea de que el so-
cio apoya la guerra y que ellos están so-
los en la defensa «de un movimiento 
por la paz» con otros líderes críticos 
europeos les sirvió para diferenciarse 
torpemente del PSOE. Pero también 
tuvo como consecuencia cuestionar a 
la vicepresidenta segunda, que días an-
tes mostró su total respaldo al presi-
dente del Gobierno con esta decisión. 
El daño que iban a provocar unas de-
claraciones así no era difícil de prever 
para la Ejecutiva de Podemos, pero aún 
así decidieron verbalizarlas. 

Aparentemente, el partido no bus-
caba el deterioro de la coalición, sino 
defender su posición. Lo cierto es que 
solo sirvió para trasladar una imagen 
de fragilidad y falta de consenso (en 
Unidas Podemos y en el Gobierno). 
Coincidiendo además con que quedan 
pocas semanas para que la vicepresi-

denta empiece la fase de configura-
ción de su proyecto, con un primer en-
cuentro previsto para finales de mes. 

El lunes, unas horas después de que 
Díaz pidiese a Belarra que aclarara sus 
palabras, Isa Serra, portavoz de la Eje-
cutiva de Podemos, salió en una rue-
da de prensa en la sede dispuesta a 
materializar ese giro y dar otro signi-
ficado a las declaraciones de su líder: 
«No se refería al PSOE, Ione se refería 
al fervor belicista, a los partidos de la 
derecha (...), el presidente Sánchez sabe 
que cuenta con nuestro apoyo».  

En esos términos se expresaba tam-
bién ayer a primera hora la ministra 
de Igualdad, Irene Montero, en TVE: 
«El presidente sabe que puede contar 
con Podemos, aunque hay cosas en las 
que pensamos diferente». Montero ad-
mitió también que tienen «diferen-
cias» con la vicepresidenta, pero en un 
ejercicio de calmar las aguas reiteró 
que estaban «a disposición» para ha-
cer crecer a Unidas Podemos con Díaz 
de candidata: «Es un espacio diverso».  

Admiten sus «diferencias» 
Unas horas más tarde, en la rueda de 
prensa del Consejo de Ministros, se ha-
cía visible la intervención de Díaz y su 
coordinación con el presidente para 
trasladar la imagen de consenso en el 
Gobierno y evitar más ruido. Irene 
Montero fue dos veces preguntada por 
la polémica de las armas y en su lugar 
respondía la ministra portavoz, Isabel 
Rodríguez. Mientras, la número dos 
de Podemos asentía y mostraba su con-
formidad. Y eso que el fin de semana 

La presión de Podemos 
a Díaz pone en riesgo la 
estabilidad del Gobierno

∑ La vicepresidenta llamó a Belarra el 
domingo para que rectificara y el lunes 
se vio con Sánchez y Unidas Podemos 

∑ El partido enmendó a su líder al día 
siguiente y rebajó el tono tras acusar 
al PSOE de «partido de la guerra»

La vicepresidenta Díaz y la 

ministra Belarra  // ÁNGEL DE ANTONIO

Garzón advierte de que 
pueden dañar a Díaz como 
candidata; la bronca se 
eleva a pocas semanas de 
empezar a tejer su proyecto
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Ione Belarra  

Ministra de Derechos Sociales 

«Los partidos de la 
guerra te dicen: ‘Bien, 
enviemos armas’, pero os 
pido, compañeros, 
pensar en qué medidas 
son más eficaces» 

Pedro Sánchez 

Presidente del Gobierno 

«La unidad es importante 
frente a lo que tenemos 
delante. Trasciende  
de la dinámica interna  
de nuestro socio de 
coalición» 

Yolanda Díaz 

Vicepresidenta del Gobierno 

«Hice lo que tenía que 
hacer, hemos pasado 
página, el Gobierno 
sigue trabajando en 
busca de soluciones  
a las consecuencias  
de la guerra de Putin» 

Irene Montero 

Ministra de Igualdad 

«Sánchez sabe que cuenta 
con Podemos, aunque hay 
cosas en las que 
pensamos diferente (...) 
Yolanda es nuestra 
candidata, aunque 
tengamos diferencias» 

Isa Serra 

Portavoz de Podemos 

«Ione no se refería al 
PSOE, se refería al fervor 
belicista, a los partidos 
de la derecha (...) 
Sánchez sabe que puede 
contar con Podemos»

había aplaudido las palabras de Belarra, 

pero el acuerdo ahora era otro. En el Con-

greso, Sofía Castañón, portavoz adjunta 

del grupo de Unidas Podemos, defendía 

la buena dinámica del Ejecutivo: «Enten-

demos que hay diversidad de opiniones 

en el Gobierno y somos capaces de ges-

tionarlas con lealtad, porque lo hacemos 

también a la hora de cumplir el acuerdo 

de Gobierno, estamos comprometidos».  

La vicepresidenta Díaz se podía per-

mitir entonces dar el tema por zanjado 

desde el Senado: «Hemos pasado pági-

na». Las tiranteces y el desgaste perma-

necen. Mediante un artículo en la revis-

ta digital ‘La-U.org’, donde reflexiona so-

bre las consecuencias de la guerra en 

Ucrania, el ministro Garzón planteaba 

hipotéticos conflictos para el Gobierno 

y advertía a Podemos de que las «presio-

nes» que están ejerciendo ponen en ries-

go a su mayor capital político como can-

didata, y eso podría suponer «un punto 

de no retorno» si ahora mismo hubiera 

un adelanto electoral. Garzón reclama a 
la izquierda actuar con «responsabili-

dad» y «altura de miras» y evitar cual-

quier situación que siga debilitándoles. 

«Un punto de no retorno» 
«Es probable que (Yolanda Díaz) se en-

cuentre en estos momentos sufriendo un 

momento de asfixia por parte de las fuer-

zas políticas que forman el espacio, y cu-

yas presiones reducen su margen de in-

tervención. En ese escenario de eleccio-

nes sin Yolanda Díaz como candidata, lo 

más probable sería un acusado retroce-

so de Unidas Podemos que llevaría al es-

pacio a un punto de no retorno, tanto a 

nivel político como a nivel organizativo», 

se expresa en ese texto. 

Podemos no renunciará a su discurso 

de solo apelar a «las vías diplomáticas» 

e insisten en que se podría «hacer más». 

El domingo, Belarra anunció que traba-

ja con otros líderes europeos críticos con 

la decisión de armar a los ucranianos que 

también reivindican «la vía diplomática 

y el diálogo» como «únicas» soluciones. 

Cuenta con los apoyos de Jean-Luc Mé-

lenchon, líder de Francia Insumisa, y Je-

remy Corbyn, exdirigente del Partido La-

borista de Reino Unido. La presentación 

de este frente crítico tampoco se realizó 

en coordinación con el equipo de la vice-

presidenta segunda. La distancia entre 

ellas es evidente. Solo les queda remar.
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JOSÉ CARLOS CARABIAS 
MADRID 

Después de aprobar la Ley del Depor-
te que sustituye a la anterior norma-
tiva de 1990 y que, entre otras cosas, 
reconoce la actividad deportiva como 
un derecho del ciudadano, impulsa la 
presencia de la mujer en el sector y re-
gula el modelo de la actividades de-
portivas, ahora el Gobierno prepara 
una nueva ley contra el intrusismo en 
el deporte que pretende esté lista an-
tes de que acabe el presente año. 

El Gobierno, a través del Consejo 
Superior de Deportes, lleva a cabo una 
toma de temperatura a las profesio-
nes que se vinculan de una u otra ma-
nera al deporte. En especial al sector 
de los licenciados en ciencias de la ac-
tividad física y el deporte, cuya recla-
mación para una regulación en este 
sentido lleva años encima de la mesa 
del CSD. 

Servicios de calidad 
Según el Gobierno, el motivo para im-
pulsar esta legislación consiste en pres-
tar servicios de calidad a los ciudada-
nos, evitar el intrusismo y atender a 
una reclamación histórica del sector 
deportivo. Frente a esta postura que 
en teoría protege contra el intrusismo, 
se encuentra otra visión según la cual 
la protección contra el intrusismo es 
en definitiva un escudo defensivo de 
los que ya están para que no estén 
otros. Una actitud gremial, en defini-
tiva. 

En el Consejo Superior comunican 
que han establecido conexiones y en-
cuentros con las asociaciones y colec-
tivos profesionales relacionados con 

el deporte para conocer sus reivindi-
caciones, escuchar sus puntos de vis-
ta y plasmar su ejercicio profesional 
en una ley que entrará en vigor el pró-
ximo año si no hay contratiempos ma-
yores. 

Algunos de los objetivos que persi-
gue este plan del Gobierno se centran 
en el reconocimiento, la seguridad ju-
rídica y el acceso al mercado laboral 
de los profesionales del deporte. Y de 
manera concreta, pretende regular los 
requisitos de acceso laboral a las pro-
fesiones, unificar criterios en el depor-
te y reducir las barreras para ejercer 
la profesión a los actores del sector. 

Todo ello enlazado a la necesidad de 
armonizar las leyes autonómicas que 
ya existen en la materia. 

De esta manera se expone la refor-
ma en el ‘Plan de Recuperación, Trans-
formación y Resiliencia’,  la estrategia 
española para canalizar los fondos des-
tinados por Europa a reparar los da-

ños provocados por la crisis del Covid: 
«La ordenación de las profesiones del 
deporte a nivel estatal es una reclama-
ción histórica de los profesionales del 
sector deportivo. La inexistencia de 
regulación a nivel estatal y la creación 
de regulación a nivel autonómico en 
algunas comunidades está generando 
una heterogeneidad normativa nada 
deseable que está dificultando a per-
sonas con distinta preparación forma-
tiva poder ejercer su profesión en todo 
el territorio nacional, debido a que los 
requisitos de acceso difieren...». 

La medicina deportiva 
Los veteranos del Consejo Superior de 
Deportes señalan que este tema siem-
pre se ha barajado como posible nor-
ma, en particular por las peticiones de 
los médicos deportivos. Desde hace 
tiempo, estos profesionales de la sa-
lud llevan persiguiendo que su dedi-
cación sea una especialidad, y que en 
los clubes solo puedan trabajar ‘mé-
dicos deportivos’ catalogados como 
tales. 

El plan del Gobierno especifica que 
«regular, catalogar y ordenar las pro-
fesiones del deporte, precisando las 
funciones y actividades profesionales 
de cada una de ellas, explicitando los 
títulos académicos que son precisos 
para poder ejercer dichas profesiones, 
con el doble objetivo de evitar el intru-
sismo profesional y garantizar la ca-
lidad de los servicios deportivos. In-
corporar en la ley un catálogo de prin-
cipios y deberes de actuación para el 
ejercicio de las profesiones del depor-
te común para todo el territorio nacio-
nal». 

Se recuerda en algunos rincones del 
deporte que determinadas federacio-
nes han pretendido acaparar la for-
mación y la recaudación de sus entre-
nadores, por ejemplo. Controlando la 
llave de paso, algunas federaciones se 
garantizan el control de los titulados 
y los ingresos derivados de su forma-
ción. 

No sin cierta perversidad, se recuer-
da en amplios sectores si, al margen 
de preparadores físicos, fisioterapeu-
tas, masajistas, nutricionistas, entre-
nadores o médicos, también habrá un 
control de calidad en la nueva ley para 
los presidentes de federaciones.

El Gobierno prepara una ley 
contra el intrusismo en el deporte
∑ Quiere aprobar la 

norma que regula 
las profesiones 
vinculadas al sector 
antes del final de 2022

Un fisioterapeuta, trabajando con un deportista  // ÁNGEL DE ANTONIO

Los médicos deportivos 
llevan tiempo persiguiendo 
que su especialización sea 
la única calificación para 
trabajar en los clubes
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SORAYA FERNÁNDEZ LOS BARRIOS  

Acerinox Europa va a negociar un Ex-

pediente Temporal de Regulación de 

Empleo (ERTE) en su factoría de Los 

Barrios (Cádiz), según trasladó ayer  al 

comité de empresa, a cuyos represen-

tantes citó este miércoles. Según la cir-

cular el comité de empresa de la ace-

ría, Acerinox los ha convocado con ca-

rácter «urgente como consecuencia de 

los problemas derivados del conflicto 

entre Rusia y Ucrania». Agrega que 

traslada problemas «importantes» en 

los precios del coste energético así como 

en los suministros de materias primas 

como el ferrocromo, el ferroníquel y fe-

rrosilicio, entre otros. «La empresa nos 

propone negociar un ERTE en previ-

sión de lo que pueda ocurrir», añade. 

Desde Acerinox se ha asegurado a 

ABC que, efectivamente, va a negociar 

un ERTE: «Acerinox está buscando la 

mejor alternativa posible a la espera 

de que se normalice la situación». En 

lo que se refiere al coste energético, la 

compañía niega que vaya a haber pa-

ros en la producción pero cifra cerca 

de 85 millones el sobrecoste de la fac-

tura eléctrica del grupo respecto al año 

anterior. 

Asimismo, explica que el 80% de ese 

sobrecoste es por España, unos 67 mi-

llones en Acerinox Europa, que repre-

senta el 30% de la producción del gru-

po, lo que le resta competitividad en 

Europa. Respecto a los suministro de 

ciertas materias primas, la principal 

empresa productora de níquel del mun-

do es rusa, lo que ha encarecido mu-

cho su precio. A ello se suma la espe-

culación porque este metal cotiza en 

la Bolsa de Londres, London Metal Ex-

change.

Acerinox plantea un ERTE ante 
los sobrecostes que soporta

CÁDIZ
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Uber Eats acusa a Glovo 
de saltarse la ‘ley rider’ y 
operar con autónomos 

La directora general de Uber Eats 
España, Courtney Tims, ha dado 
un golpe sobre la mesa por la 
situación que vive el sector seis 
meses después de la entrada en 
vigor de la ‘ley rider’. En una 
misiva enviada a la vicepresiden-
ta segunda y ministra de Trabajo, 
Yolanda Díaz, acusa a Glovo de no 
ajustarse a lo establecido en la 
‘ley rider’ por seguir operando 
con trabajadores autónomos. 
Asimismo, la compañía de 
entregas a domicilio asegura sí 
cumplir con la norma y, por ello, 
no encontrar repartidores ya que 
estos prefieren ser autónomos. 
«De manera que trabajan con 
Glovo, la única empresa que se lo 
permite, el mayor unicornio 
español, en contra de la ‘ley 
rider’», apostilla Tims. Asimismo, 
la responsable de Uber Eats en 
nuestro país afirma que el 
Gobierno no ha conseguido que se 
aplique la ley seis meses después 
de su entrada en vigor. «¿Debe-
mos seguir el ejemplo de Glovo y 
trabajar con autónomos para 
poder competir en igualdad de 
condiciones?», se pregunta Tims 
al final del documento. Desde 
Uber Eats también alertan de que 
esta situación afecta al cliente. 
T. S. V.  MADRID
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Agencias RIGA · MADRID

Pedro Sánchez pidió más explica-
ciones al Rey emérito tras la carta
enviada a Felipe VI en la que abre
la puerta a viajar próximamente a
España, aunque el PSOE cree que
no es el momento de reformar la
Constitución en relación a la invio-
labilidad del Rey ya que existen
otras prioridades. El jefe del Ejecu-
tivo consideró que la misiva envia-
da el martes en la que informa que
mantiene su residencia en Abu Da-
bi pero prevé viajar con frecuencia
a España es insuficiente. Para Sán-
chez sigue manteniéndose la ne-
cesidad de que dé explicaciones a
los españoles por todas las infor-
maciones “decepcionantes” que se
han ido conociendo sobre él.

Y en el mismo sentido, la por-
tavoz del Ejecutivo, Isabel Rodrí-
guez, señaló que los españoles
“merecerían una explicación” de
todas las actividades de Juan
Carlos I en el extranjero y que
motivaron la investigación de la
Fiscalía. La carta del Emérito fue
muy criticada por la mayoría de
los partidos del Congreso y algu-

nas formaciones como el PNV,
Podemos, Bildu, PDeCAT o la
CUP exigen una reforma de la le-
gislación de la Corona o la com-
parecencia de Juan Carlos.

Sin embargo, el PSOE avanzó
que no entrará en una dinámica
que pueda “lastrar, enturbiar o
perjudicar la estabilidad que hoy
ofrece el sistema” y el portavoz
socialista, Héctor Gómez, dijo
que el Poder Judicial es garante y
da respuesta ante cualquier ano-
malía. “Respetamos la institu-
ción (de la Corona) y no vamos a
entrar en una dinámica que pue-

da lastrar, enturbiar o perjudicar
la estabilidad que hoy ofrece el
sistema. La fiscalía ha hecho su
trabajo”, puntualizó Gómez
mientras Podemos incidió en que
se trata de delitos “individuales”
y apuesta por cambios en el tér-
mino de inviolabilidad.

La vicepresidenta segunda del
Gobierno, Yolanda Díaz, afirmó
que el problema de Juan Carlos I
no es dónde resida sino que tiene
que “rendir cuentas sobre lo que
ha hecho mientras era Rey”. En el
Senado, Díaz comentó la decisión
del anterior Jefe del Estado de via-

jar “con frecuencia” a España pe-
se a seguir afincado en Abu Dabi,
una vez que la Fiscalía ha archiva-
do las investigaciones abiertas so-
bre sus negocios en el extranjero.

Para la titular de Trabajo, que
don Juan Carlos dé explicaciones

es “lo que pide la ciudadanía es-
pañola” y “lo que exige” porque
demanda “unos niveles razona-
bles de transparencia y de ges-
tión pública en nuestro país”. Y
sobre todo, añadió, “porque las
instituciones no pueden dejar
ningún resquicio a la duda”.

En este sentido, la CUP registró
la petición de comparecencia
tanto de Juan Carlos I como del
fiscal jefe Anticorrupción, Ale-
jandro Luzón, en la comisión de
Justicia del Congreso, porque “si
los tribunales no pueden juzgar-
le, como mínimo que venga aquí,
a explicar lo que hizo”. Una ini-
ciativa que Bildu apoyaría junto
a otras formaciones como Más
País o Compromís. “Nos debe ex-
plicaciones a todos los españo-
les”, incidió el diputado de Más
País Íñigo Errejón, que considera
que es el momento de hacer mo-
dificaciones legales, al igual que
Joan Baldoví, de Compromís que
aboga porque el Rey sea inviola-
ble sólo en actos que ejerza en
función de su cargo.

El portavoz del PNV, Aitor Es-
teban, fue tajante al añadir que la
inviolabilidad “es una anomalía
absoluta con respecto a un Esta-
do democrático”. “Es inconcebi-
ble el término de inviolabilidad”,
afirmó tras calificar de una “au-
téntica vergüenza” que el Rey
emérito haya utilizado la institu-
ción como “plataforma” para ha-
cer negocios con provecho pro-
pio. “Y me parece terrible que el
tema sea que ya ha prescrito. El
tema va mucho más allá de la
prescripción”, dijo Esteban, que
acusó a PP y PSOE de conocer lo
que estaba sucediendo y taparlo.

El PP señaló que la decisión del
Rey emérito es algo “personal”
referido a su vida privada y la res-
peta. “Mientras la Justicia no di-
ga lo contrario el rey puede hacer
lo que crea conveniente”, afirmó
el diputado de Cs Guillermo Dí-
az, que avanzó que su formación
estaría dispuesta a analizar la fi-
gura de la inviolabilidad del Rey
si se reforma la Constitución, pe-
ro que hay otras cuestiones prio-
ritarias. La reforma constitucio-
nal para suprimir la inviolabili-
dad del Rey, según Vox, “no pare-
ce que esté entre las prioridades
de los españoles”, según su por-
tavoz, Iván Espinosa de los Mon-
teros, quien cree que el Emérito
“está en su derecho” de regresar
a España cuando quiera.

Sánchez pide más
cuentas al Rey emérito

JAVIER LIZÓN / EFE

Yolanda Díaz, vicepresidenta segunda del Gobierno, durante su intervención ayer en el Senado.

● Yolanda Díaz insiste en que Juan Carlos I debe dar
la cara, pero el PSOE no plantea tocar su inviolabilidad

El PP señala que es
una cuestión “personal”
y Vox defiende su
derecho a regresar
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El Departamento de Comercio de
EEUU ha rebajado el arancel de la
aceituna negra a cinco empresas,
hasta dejarlo en el 7,32% de me-
dia. Estas compañías son Agro Se-
villa (7,76% de arancel), Ángel Ca-
macho (6,99%), Dcoop, Interoli-
va y Aceitunas del Guadalquivir,
estas tres con el 7,32%.

Este es el resultado de la segun-
da revisión administrativa de los
aranceles impuestos al sector en
2018, una revisión que es anual y
que solo afecta a las empresas que
son investigadas y las que lo solici-
tan o son requeridas para ello por
las dos firmas californianas que
iniciaron el proceso arancelario.
En este caso, Agro Sevilla y Dcoop
forman parte del proceso mientras
que Dcoop, Interoliva y Aceitunas
del Guadalquivir no están en él pe-
ro sí lo pidieron, por lo que se les
aplica el arancel medio impuesto a
las investigadas (7,32%).

Para el resto se mantiene el
arancel del 34,75%, aunque hay
que tener en cuenta que las empre-
sas a las que se les rebaja sustan-
cialmente la tasa copan la mayoría
del mercado español en EEUU. Co-
mo señala Antonio de Mora, direc-
tor general de Asemesa, muchas
empresas prefieren no acudir al
proceso administrativo por el cos-
te de esfuerzo humano y burocrá-
tico que supone y por el riesgo de

que en vez de rebajarse los arance-
les incluso aumenten.

Asemesa señala que las empre-
sas aún inmersas en el proceso de-
berán defenderse en el marco de la
investigación antidumping y anti-
subvenciones al menos hasta
2025, con el coste que ello implica.
Recordemos que los aranceles fue-
ron impuestos por la Administra-
ción Trump por un periodo de cin-
co años, prorrogables otros cinco,
con una revisión anual.

Asemesa califica la reducción
del arancel como “un nuevo paso
adelante”, pero no es “el final del
problema que sufre el sector por-
que no es un arancel definitivo” y
“todas las empresas continuarán
con la misma incertidumbre e in-
seguridad anteriores”.

La de la revisión administrativa
es una de las vías de Asemesa para
defenderse de los aranceles im-
puestos al sector en 2018. Otra es

la judicial ante la justicia america-
na, cuyo coste asciende ya a 8,5
millones de euros. Hasta ahora
Asemesa ha recibido dos senten-
cias favorables, pero ninguna es
firme. La próxima está prevista pa-
ra junio y De Mora espera que, es-
ta vez, sea irrecurrible. La tercera
vía es el dictamen de la Organiza-
ción Mundial del Comercio
(OMC) que instaba a EEUU a eli-
minar los aranceles. Aquí el pro-
blema es, explica De Mora, que las
normas de la OMC entran en con-
flicto con las internas del país, y
que EEUU puede pedir tiempo pa-
ra cambiarlas. El plazo se puede
alargar de un año y medio a dos.

La patronal de la industria de la
aceituna de mesa calcula que, des-
de agosto de 2018, el sector ha per-
dido más del 70% de sus exporta-
ciones de aceituna negra a EEUU,
lo que ha supuesto una reducción
de la facturación de 150 millones.

EEUU reduce el arancel de la
aceituna negra a cinco empresas
● Las beneficiadas
sonÁngelCamacho,
Agro Sevilla,Dcoop
Interoliva y Aceitunas
del Guadalquivir

M. G.

Línea de procesado de la aceituna de mesa de Agro Sevilla.

En riesgo34,2
millonesde ventas
aRusia y Ucrania

El sector de la aceituna de
mesa afronta dificultades por
el conflicto bélico enttre Rusia
y Ucrania. Hay parálisis total
en los envíos a Kiev y temor a
los impagos de Moscú,, En
2021, las ventas a ambos paí-
ses superaron los 34,2 millo-
nes de euros. Según expone a
Europa Press Antonio de Mo-
ra, Ucrania y Rusia represen-
tan un 8% de las exportacio-
nes nacionales, “pero el con-
flicto podría afectar a una zo-
na más amplia”. “Otros países
que se pueden ver afectados
son Armenia, Georgia o Bielo-
rrusia por problemas logísti-
cos”, apunta.
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